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Повышение производительности 
труда— решающее условие 

выполнении заданий семилетки
Радостно встречают советские 

люди первую весну семилетки. Со 
всех концов страны в столицу на
шей Родины идут многочисленные 
вести об успешном выполнении 
многими коллективами принятых 
социалистических обязательств. 
М иллионы советских людей делом 
отвечают на призыв партии обес
печить досрочное выполнение за
даний семилетки.

Высокие темпы набрали с пер
вых дней семилетки и  ̂ многие 
предприятия Томского экономиче
ского района.

Одним из первых в области вы
полнил квартальный план инициа. 
тор соревнования предприятий 
Томска за досрочное завершение 
семилетки коллектив завода «Том- 
кабель». Успешно выполнили 
квартальный план завод режущ их 
инструментов, подшипниковый за
вод, Чаинский, Зырянский, Ли- 
невскнй н Колпашевскнй леспром
хозы . и другие предприятия обла
сти.

Настойчивая борьба за непре
рывный рост производительности 
труда —  важнейшая задача семи
летки. За годы семилетки произ
водительность труда в промыш
ленности страны в расчете на од
ного работающего должна возра
сти на 4 5 — 50 процентов.

Большие задачи стоят и перед 
работниками промышленности на
шей области. По предприятиям 
совнархоза, например, производи, 
тельность труда должна возрасти 
за семилетие вдвое, а в 1959 году 
—  на 8,1 процента.

Выполнение этой задачи должно 
быть достигнуто за счет дальней, 
шей механизации и автоматизации 
производственных процессов, спе
циализации и кооперирования про. 
изводства, внедрения новой техни. 
ки , повышения технического уров_ 
ня рабочих, улучшения организа
ции производства и технического 
нормирования.

Коллективы  предприятий нас
тойчиво ищ ут резервы повышения 
производительности труда.

P/lHOitJe сделано, например, в се
параторном цехе подшипникового 
завода. Здесь с участием рациона
лизаторов началась массовая мо. 
дернизация оборудования, значи. 
тельно уменьшающая затраты тру
да на единицу изделий. Превраще
ние одношпиндельных прессов в 
многошпиндельные агрегаты авто, 
матического действия, а также 
другие новшества, введенные в це. 
хе, позволили коллективу за один 
год повысить производительность 
труда на 20 процентов.

М ного усилий прилагает для 
улучшения всех технико-экономи- 
ческих показателей коллектив за. 
вода «Томкабель». который обя. 
зался на год раньше срока добить ) 
ся уровня производительности 
труда, запланированного на конец 
семилетки. Здесь настойчиво ищ ут 
и  находят новые резервы роста 
производительности труда, смело 
внедряют новую технику, модерни. 
зирую т существующее оборудова. 
ime. В  этой большой и важной ра
боте активно участвуют новаторы

I производства, число которых рас 
тет на предприятии из месяца в 
месяц.

Успешно выполняют установлен
ные им планы роста производи, 
тельности труда коллективы заво
да режущ их инструментов, хим- 
фармзавода, Асиновского лесопе. 
ревалочного и деревообрабатыва. 
ronfero комбината, весового завода 
и другие.

Однако ряд заводов, леспромхо
зов, фабрик, промышленность сов
нархоза в январе и феврале не 
выполнили установленных им пла
нов роста производительности 
труда.

Томский электромеханический 
завод, например, в феврале вы
полнил план по производительно
сти труда лишь на 98,1 процента. 
Это произошло главным образом 
из-за недостатков в организации 
производства. Завод работает не
ритмично, подавляющая часть 
продукции здесь выпускается в 
третьей декаде. В  такие авраль
ные дни руководителям предприя
тия некогда думать о рациональ
ном использовании материальных 
н трудовых ресурсов. Они стара
ются обеспечить выполнение пла
на выпуска продукции любой це
ной.

М ного недостатков в организа
ции труда на Томской карандаш
ной фабрике. Здесь часто нару
шается технология производства, 
велики простои оборудования. Не 
случайно плановые задания по 
росту производительности тру 
да здесь не выполняются.

Особенно низка выработка на 
работающего на лесозаготовках. 
Предприятия комбината «Том- 
лес» двухмесячный план ро
ста производительности труда вы. 
полнили лишь на 94 процента. Из- 
за безответственности и бесхозяй
ственности руководителей многих 
лесопунктов и леспромхозов мощ
ная техника в лесосеках исполь
зуется плохо, велики п р о с т о и  лесо. 
заготовителей. Особенно низка 
производительность труда в А р . 
гат.ГОльском. Каргасокском, Пар- 
бигском леспромхозах.  ̂ -

Срыв заданий по росту произво
дительности труда —  грубое нару
шение государственной дисциплн. 
ны. Руководителям предприятий, 
партийным и советским органам 
надо принять строгие меры к  тем 
руководителям, которые пренебре. 
жительио относятся к  использова
нию резервов роста производи
тельности труда.

В борьбу за повышение произ
водительности труда надо вовлечь 
всех трудящихся. У  нас много 
примеров самоотверженного труда 
рабочих. Тракторист Прокопий 
Говзан из Каргасокского леспром
хоза решил вдвое увеличить вы. 
работку на машину без дополни, 
тельных материальных затрат. 
Значительно повысить производи, 
тельность труда за семилетие обя
зались смена тов. Большанина с 
завода режущ их инструментов, 
бригада строителей тов. Торшина 
и многие другие коллективы. Их 
почин надо сделать достоянием 
всех рабочих.

РЕЗОЛЮЦИЯ XII СЪЕЗДА ПРОФСОЮЗОВ СССР 
по докладу тов. В. В. Гришина „Отчет 

о работе ВЦСПС и задачи профессиональных 
союзов в связи с решениями XXI съезда КПСС“

Двенадцатый съезд профессио
нальных союзов СССР, говорится в 
резолюции, собрался в знаменатель
ные дни, когда весь советский на
род, воодушевленный историческими 
решениями XXI съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза, с 
огромным энтузиазмом приступил к 
выполнению семилетнего плана раз
вития народного хозяйства СССР.

Исторические решения XXI съез
да партии, поставленные им гран
диозные задачи вызвали величай
ший политический и трудовой 
подъем всего советского народа. 
Тысячи коллективов предприятий и 
строек, колхозов и совхозов прини
мают обязательства выполнить за
дания семилетнего плана в 5— 6 
лет. Широко развернулась борьба 
за досрочное выполнение народнохо- 
.зяйственного плана 1959 года. Важ
нейшая обязанность профессиональ
ных союзов состоит в том, чтобы 
вовлечь всех рабочих, работниц, ин- 

, женеров, техников, служащих, всех 
трудящихся Советского Союза во 
всенародное социалистическое со
ревнование.

Профсоюзные организации, отме
чается в ре.золюции съезда, должны 
проявлять больше заботы о том, что
бы соревнование было массовым, 
носило конкретный характер. В ос
нову организации социалистическо
го соревнования должны быть поло
жены ленинские принципы: глас
ность, сравнимость результатов, воз
можность практического повторения 
опыта и товарищеская взаимопо
мощь. Съезд считает необходимым 
главные усилия хозяйственных ру
ководителей, профсоюзных органи
заций предприятий и строек, а так
же всех участников соревнования 
направить на безусловное выполне
ние принятых обязательств.

В решении съезда подчеркивает
ся, что в настоящее время первей
ший долг профсоюзных организаций 
заключается в том. чтобы сосредо
точивать «трудовые усилия советско
го народа на выполнении и перевы
полнении плана 1959 года. Во всех 
отраслях народного хозяйства проф
союзные организации призваны до
биваться, чтобы государственные 
планы выполнялись ежемесячно, изо 
дня в день каждым цехом, участ
ком, бригадой по всем количествен
ным и качественным показателям.

Съезд обязывает профсоюзные ор
ганизации развернуть борьбу за вы
полнение и перевыполнение заданий 
семилетки по росту производитель
ности труда — решающего условия 
дальнейшего подъема экономики 
страны и благосостояния народа, а 
также принимать энергичные меры 
по выполнению и перевыполнению 
предусмотренных семилетним пла
ном заданий по снижению себестои
мости продукции. Съезд обязывает 
ВЦСПС, советы профсоюзов, цент

ральные, республиканские, краевые, 
областные, фабрично-заводские и 
местные комитеты возглавить на
чавшийся после XXI съезда партии 
всенародный поход за экономию и 
бережливость.

Профсоюзы должны активнее уча
ствовать в работе государственных 
и хозяйственных органов по рас
смотрению вопросов производства, 
проявлять больше инициативы в по
становке перед ними важнейших во
просов, связанных с использова
нием производственных резервов. 
Первостепенный долг профсоюзов — 
всемерно улучшить работу по рас
пространению и внедрению передо
вого производственного опыта.

Задача профсоюзных организаций 
— повседневно у.тучшать. руковод
ство постоянно действующими про
изводственными совещаниями, на
править их деятельность на выявле
ние и использование внутренних 
резервов. Съезд считает необходи
мым шире использовать такие фор
мы привлечения трудящихся к 
управлению производством, как ра
бочие собрания, профсоюзные и хо
зяйственные активы, технико-эконо
мические советы совнархозов, за
ключение коллективных договоров, 
отраслевые и межотраслевые произ
водственно-технические конферен
ций.

Семилетний план предусматрива
ет завершить упорядочение заработ
ной платы во всех отраслях народ
ного хозяйства. Профессиональные 
союзы должны деятельно участво
вать в этом, а также постоянно за
ниматься дальнейшим улучшением 
условий труда на производстве, 
стролге контролировать соблюдение 
правил техники безопасности, норм 
производственной санитарии и зако
нов о труде, шире привлекая к  это
му делу актив.

Профсоюзным организациям важ
но совершенствовать руководство 
государственным социальным стра
хованием, правильно использовать 
его огромные средства в интересах 
трудящихся, усилить влияние проф
союзов на организацию медицин
ского обслуживания, осуществлять 
широкий обшсственный контроль за 
работой лечебных учреждений и ор
ганов социального обеспечения. 
Съезд обращает особое внимание 
профсоюзных организаций на их 
валенейшую обязанность —• постоян
но заботиться о лсенщинах-работни- 
цах, всемерно облегчать их труд на 
производстве, создавать им необхо
димые условия для воспитания де
тей, отдыха, учебы и активного уча
стия в общественной жизни.

За последнее время профсоюзы 
усилили общественный контроль за 
вьпйлнением ' планов' жилищного я 
культурно-бытового строительства. 
Теперь стоит задача еще шире раз
вернуть эту работу, обеспечить дей

ственный контроль за строитель
ством каждого жилого дома.

Съезд обязал ВЦСПС, советы и 
комитеты профсоюзов обеспечить 
деятельное участие профсоюзных 
организаций в выполнении поста
новления ЦЕ КПСС и Совета Мини
стров СССР «О мерах по улучшению 
бытового обслуживания населения», 
добиваться улучшения работы пред
приятий торговли и общественного 
питания.

Большое внимание в резолюции 
уделяется вопросам воспитательной 
и культурно-массовой работы проф
союзов, производственно-техниче
скому обучению трудящихся и про
паганде технических знаний. Проф
союзные организации обязаны при
дать всей своей воспитательной ра
боте еще больший размах, поднять 
ее идейный уровень.

Съе,зд одобрил осуществленную 
ВЦСПС в связи с реорганизацией 
управления промышленностью и 
строительством перестройку профес
сиональных союзов.

Вместе с тем съезд отмечает, что 
в организационной деятельности 
профсоюзных организаций продол
жают иметь место серьезные недо
статки. Некоторые комитеты и сове
ты профсоюзов еще медленно пере
страивают свою работу, далеко сто
ят от конкретных вопросов произ
водства и культурно-бытового об
служивания трудящихся, мало за
нимаются живой организаторской 
работой.

За отчетный период значительно 
расширились мелсдународные связи 
советских профсоюзов. Они высту
пают за единство действий проф
союзов, добиваясь ликвидации рас
кола в рядах международного проф
движения и установления самого 
широкого сотрудничества профсою
зов различных направлений.

Съезд поручил ВЦСПС, централь- 
нь1м комитетам и советам профсою
зов и дальше всемерно развивать 
свои связи с профсоюзами зарубеж
ных стран, активно содействовать 
■укреплению Всемирной федерации 
профсоюзов, бороться за междуна
родное единство профсоюзов, за мир 
и дружбу между народами.

X II съезд профсоюзов СССР от 
имени многомиллионных масс чле
нов профсоюзов заверил Коммуни
стическую партию и ее ленинский 
Центральный Комитет в том, что 
профсоюзы будут со всей энергией 
бороться за осуществление величе
ственных задач, поставленных XXI 
съездом КПСС. Еще теснее сплачи
вая рабочий класс и советскую ин
теллигенцию вокруг Коммунистиче
ской партии, советские профсоюзы 
умно,жат свой вклад в великое дело 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

(ТАСС).

Новосибирская ГЭС вступила в строй

от ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС 
И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с глубоким при
скорбием извещают, что 31 марта 1959 года, после продо.чжительной 
болезни на 88 году жизни скончался старейший деятель революционно
го движения, член КПСС с 1893 года, крупнейший ученый-энергетик. 
Герой Социалистического Труда, академик Кржижановский Глеб Мак
симилианович.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

НОВОСИБИРСК. 31 марта. 
(ТАСС). Сегодня седьмой агрегат 
Новосибирской ГЭС дал промышлен
ный ток. Первая гидроэлектростан
ция на Оби вошла в строй на пол
ную мощность.

Начальник строительства Новоси
бирской ГЭС В. В. Иванов в беседе 
с корреспондентом ТАСС рассказал:

—  Первый агрегат Новосибирской 
ГЭС дал энергию в канун 40-й го
довщины Октября. С тех пор стан
цией выработано уже около мил
лиарда киловатт-часов дешевой 
электроэнергии. Теперь ее мощность 
составляет 400 тысяч киловатт. Ток 
Новосибирской ГЭС поступает на

промышленные предприятия Ново
сибирского экономического района, 
в сельское хозяйство, на Трансси
бирскую магистраль, где все шире 
используются электровозы. В неда
леком будущем энергия Оби пойдет 
в районы Кузбасса и Алтайского 
края.

Все агрегаты станции готовы. Но 
строителям предстоит еще произве
сти на гидроузле работы по запол
нению водохранилища до проектных 
отметок, по завершению сооруже
ния здания ГЭС и судоходных 
устройств.

Отряд сибирских гидростроителей 
проделал на Оби большую работу.

Сегодня мы по праву называем 
имена наших лучших людей из 
бригады плотников А. Д. Калпуша, 
верхолазов бригады В. М. Булатова, 
бетонщиков бригады Ф. Т. Кулаги
на, плотников — А. М. Полковни- 
кова и многих других. Их трудом 
воздвигнуты не только станция, но 
и жилые поселки на обоих берегах 
реки со школами, клубами, детски
ми учреждениями и другими куль
турно-бытовыми объектами.

Строительство Новосибирской 
ГЭС —  новое свидетельство заботы 
партии и правительства о развитии 
экономики восточных районов на
шей страны.

Проверяем выполнение обязательств

Если нет организаторской работы 
и повседневного контроля

Отъезд представительниц 
советских женщин в США

31 марта из Москвы в Соединен
ные Штаты Америки выехали по 
приглашению Национального совета 
американских женщин представи
тельницы советских женщин 
0. Хвалебнова (заместитель предсе
дателя Комитета советских женщин) 
и Н. Орлова (старший научный сот
рудник института права Академии 
наук СССР).

Отвечая на вопросы представите
лей прессы о целях их поездки, 
0. Хвалебнова перед отъездом за
явила:

— Мы хотим установить друже

ские контакты с женскими органи
зациями Соединенных Штатов Аме
рики и через них с американскими 
женщинами, познакомиться с их 
жизнью и работой. Мы надеемся, 
что наша поездка в США так же, 
как и ожидаемый приезд в СССР 
представительниц Национального со
вета американских женщин, будут 
содействовать развитию взаимопо
нимания между народами наших 
стран и укреплению мирного сот
рудничества между Советским Сою
зом и Соединенными Штатами.

(ТАСС).

Строительство мощной подстанции 
в Тайшете

ИРКУТСК, п  марта. (ТАСС).
Расположенный на границе Иркут
ской об.тасти и Красноярского края 
город Тайшет превращается в 
крупный промышленный центр Во
сточной Сибири. По пла?1у семилет
ки здесь будет построен Тайшетский 
металлургический завод.

Сооружение нового гиганта чер
ной металлургии потребует соответ
ствующей энергетической базы.

Сейчас неподалеку от города нача
то строительство мощной трансфор
маторной подстанции, которая будет 
преобразовывать электроэнергию, 
поступающую с Назаровской ГРЭС. 
Эта подстанция соединит Краснояр
ский и Иркутско-Братский энерге
тический узлы, закольцует линию 
Канала — Тайшет —  Братск и 
явится в будущем звеном единой 
энергетической системы Сибири.

Много дел сейчас У тружеников 
колхозной деревни. До весеннего 
сева остались считанные дни. Кол
хозники передовых сельхозартелей 
Туганского района принимают меры, 
чтобы быстрее завершить подготов
ку техники, инвентаря, семян к  се
ву, стремятся весну первой семилет
ки встретить во всеоружии.

—  Мы тоже завершаем подготов
ку к  севу, —  говорят секретарь 
парторганизации тов. Карев и пред
седатель колхоза «Путь к комму
низму» тов. Чернов. —  Тракторы 
отремонтированы, сельхозинвентарь 
тоже.

Однако положение с подготовкой 
к  севу в этом колхозе выглядит не 
так хорошо, как рисуют это руко
водители. Из девяти тракторов два 
до сих пор находятся в Турунтаев- 
ской РТС.

■— Тракторы надо проверить в ра
боте, —  говорит колхозный механик 
т. Авдеев,— как бы не вышло снова 
печальной истории. А суть ее тако
ва. Вышедшие из ремонта тракторы 

63 и 74 мы попытались ис
пользовать в хозяйстве на вывозке 
кормов, но обе машины после двух 
дней работы вышли из строя. Таково 
«качество» ремонта.

Нагрузка ня трактор нынче будет 
высокой, только весновспашки при
дется пахать более 600 гектаров. 
Значит, надо будет особенно тща
тельно подготовить технику, чтобы 
полнее использовать ее на севе. Но 
тракторы после ремонта в работе не

проверены, у некоторых сеялок нет 
семяпроводов, автоматов, сцепок.

Особенно неблагополучно с семе
нами. Не хватает семян пшеницы и 
овса. Часть имеющихся семян некон
диционна, их надо заменить. Однако 
правление колхоза с обменом семян 
медлит. На поля вывезено лишь 350 
тонн местных 'удобрений. Это 15 
процентов к плану.

В село Туруптаево завезены 
минеральные удобрения, но и их 
вывозка не организована.

Недавно план проведения весен
не-посевной кампании обсуждался 
на партийном собрании. Коммунисты 
внесли в него серьезные поправки. 
Агроном т. Шарапов к  1 апреля 
должен был переделать план. (]рок 
прошел, а т. Шарапов не выполнил 
решения партийного собрания.

Правление колхоза до сих пор не 
укомплектовало посевные агрегаты 
сеяльщиками, прицепщиками, под
возчиками зерна и горючего. В 
прошлом году низкий уролсай куку
рузы был получен потому, что ее 
возделывание было обезличено, не 
получили правильных квадратов, по
севы обрабатывали плохо. Этот урок 
ничему не научил правление колхо
за. Надо'было организовать комп
лексное механи:зированное звено, 
обучать людей агротехнике возделы
вания кукурузы. Но в колхозе на 
эту тему пока лишь ведут разговоры.

В чем дело, почему ко.лхоз «Путь 
к  коммунизму», где имеется крупная

парторганизация, оказался негото
вым к  севу?

Причина этого в низком уровне 
организаторской и массово-политиче
ской работы. В начале февраля на 
партийном собрании обсуждались 
итоги декабрьского Пленума ПК 
КПСС и задачи колхозной парторга
низации. Коммунисты резко крити
ковали правление колхоза, предсе
дателя артели т. Чернова, обязали 
их исправить положение дел с под
готовкой к севу. На собрании были 
внесены конкретные предложения, 
как лучше организовать вывозку 
местных и минеральных удобрений, 
очистку семян и т. д. С тех пор про
шло почти два месяца, а изменений 
мало. Не был организован конт
роль за иеполпением решения соб
рания, сам секретарь парторганиза
ции тов. Карев не выполнил тех 
пунктов решения, за выполнение ко
торых отвечал лично.

Соревнование между бригадами в 
колхозе не организовано, массово- 
политическая работа ослаблена.

'— Мы только принимаем реше
ния, — говорят коммунисты, —  а 
дальше дело не идет.

Справедливое замечание. Партий
ное бюро и его секретарь т. Карев 
должны из этого сделать правиль
ный вывод. Необходимо мобилизо
вать все силы коммунистов, комсо
мольцев, всех колхозников, чтобы 
весенний сев встретить во всеору
жии.

И. ЗАБАРИН.

Вырастим в колхозах области 
и продадим государству 500 
V ТЫСВ4 голов птиц

☆ ☆

Б О Л Ь Ш Е  ВЫ РАС ТИ ТЬ П Т И Ц Ы
Удельный вес мяса птицы в об

щем производстве мяса по сравне
нию с 1958 годом к  концу семи
летки должен возрасти не менее 
чем в 5— 6 раз.

Необходимо добиться, чтобы уже 
с 1959 года в колхозах области пти
цеводство заняло одно из ведущих 
мест в развитии общественного жи
вотноводства. В этом году колхозам 
предстоит продать государству 9 
миллионов яиц и 500 тысяч штук 
птицы.

Опыт ряда колхозов Кривошеин- 
ского и Колпашевского районов на
глядно показывает, насколько эф
фективным может быть птицеводст
во в нашей области. В колхозах 
Кривошеинского района, например, 
продуктивность птицы в 1958 году 
увеличилась более чем на одну треть 
по сравнению с 1957 годом, на ку- 
рицу-несушку по району в целом 
получено 98 яиц, произведено 262 
центнера мяса, или одна пятая 
часть птичьего мяса, полученного в 
области.

Птичницы Кривошеинского рай
она решили в этом году увеличить 
производство яиц в полтора раза по 
сравнению с прошлым годом, дове
сти валовой сбор яиц до миллиона 
штук, на каждую курицу-несушку 
получить не менее 150 яиц, про
дать государству 400 центнеров 
птичьего мяса, поголовье птицы на 
колхозных фермах увеличить в два 
раза.

В колхозе имени XX съезда пар
тии, где птичницей т. Абдульманова, 
в прошлом году получено 43 цент
нера птичьего мяса и по 175 яиц 
от каждой курицы-несушки.

В Колпашевском районе в 1958 
году произведено более 200 цент
неров птичьего мяса и на каждую 
курицу-несушку получено по 90 
яиц.

В разведении птицы в этих рай
онах большую роль сыграли инкуба
торно-птицеводческие станции. Уме
лая работа специалистов обеспечила 
высокий процент выхода цыплят и 
сохранения их на станции в первые 
дни жизни. Хороших показателей н 
прошлом году добились инкубатор
но-птицеводческие станции Криво
шеинского и Бакчарского районов.

Однако развитию птицеводства, 
особенно разведению водоплавающей 
птицы, во многих колхозах Алек
сандровского, Каргасокского, Верх- 
не-Кетского, ШегарсКого и других 
районов не уделяется должного 
внимания. В Шегарском районе, на
пример, в прошлом году количество 
птицы не только не увеличилось, но 
резко сократилось по сравнению с 
1957 годом. За два месяца этого 
года поголовье птицы сократилось 
еще на 2.120 голов, в том числе на
2.000 кур-несушек. В Туганском 
районе количество птицы к  началу 
марта сократилось на 2.700 голов. 
Теперь колхозы Туганского района 
имеют птицы на 40 процентов 
меньше, чем в 1953 году.

В этих районах крайне низка и 
продуктивность кур — за год по- 
.лучено по 23 яйца на курицу-не
сушку, а за два месяца этого го
да —  только по 1— 2 яйца. Очень

низка продуктивность птицеводче
ских ферм в ко.тхозах Зырянского, 
Пышкино-Троицкого, Асиновского и 
Тегульдетского районов.

В этом году необходимо добиться 
резкого перелома в развитии птице
водства. Нужно в каждом колхозе 
иметь крупную птицеводческую 
ферму, создать прочную базу для 
разведения водоплавающей птицы.

Сейчас все инкубаторно-птицевод
ческие станции должны работать' 
полным ходом, а весь выведенный 
ими. молодняк должен быть сохра
нен и выращен.

Кривошеинская инкубаторно-пти
цеводческая станция из года в год 
добивается хороших показателей по 
разведению птицы. К апрелю этого 
года станция заготовила 40 тысяч 
яиц, из которых свыше 17 тысяч 
заложено в инкубатор. Асиновская 
инкубаторно-птицеводческая стан
ция из заготовленных 18 тысяч яиц 
заложила в инкубатор 11.600, а 
Чаинская — 16 тысяч из 19 тысяч 
штук. Ранняя закладка яиц даст 
возможность вывести цыплят ран
ней инкубации, больше вырастить 
и откормить птицы на мясо.

К сожалению, во многих других 
районах области заготовкой яиц и 
закладкой их в инкубаторы занима
ются плохо. Шегарская инкубатор
но-птицеводческая станция ежегод
но не выполняет плана инкубации 
яиц. И в этом году всего по району 
заготовлено только 3 тысячи яиц. 
Фактически никакой работы по за
готовке и инкубации яиц не прово
дится в Туганском районе., В Том
ском районе заготовлено всего лишь 
7 тысяч яиц и ни одно из них не 
заложено в инкубатор.

На 10 инкубаторно-птицеводче
ских станциях области на инкуба
цию заложено всего лишь 86,5 ты
сячи яиц из 130,3 тысячи заготов
ленных.

Райкомы партии, райисполкомы, 
партийные организации колхозов 
должны принять все меры к тому, 
чтобы в течение ближайших дней 
заготовить и заложить в инкубато
ры максимальное количество яиц.

Наряду с этим необходимо поза
ботиться о сохранении всех цыплят, 
полученных с инкубаторных- стан
ций. В каждом колхозе на долж
ности птичниц нужно подобрать 
знающих и любящих это дело лю
дей. С птичницами следует прове
сти семинары, обучить их передо
вым методам ухода и выращивания 
молодняка птицы.

Сейчас надо позаботиться о под
готовке помещений для приема 
большого количества цыплят, соз- 
,дать все условия для их выращива
ния, запасти достаточное количест
во кормов д,тя цыплят.

Птичницы, колхозные зоотехники, 
работники инкубаторно-птицеводче
ских станций! Сделайте все от -вас 
зависящее, чтобы выполнить взятое 
обязательство, вырастить, откормить 
и продать государству в этом году 
не менее 500 тысяч голов птицы, 
продать государству 9 миллионов 
штук яиц.

Г. ЛАНТУХ, 
зоотехник.

И  сделать надо немногое...
Резу.чьтаты 1958 года у нас не 

очень хорошие — получили 96 яиц 
на курицу-несушку. Все мы, птич
ницы и члены правления колхоза, 
знаем, почему низка продуктивность 
кур. Чтобы она резко выросла, 
и сделать-то надо немногое: благо
устроить помещения птичников и 
упорядочить снабжение ферм корма
ми, так как рационы существуют 
только на бумаге.

Разве можно было добиться хо
роших результатов, если мне и 
Агриппине Ивановне Коваль в про
шлом году поручили ухаживать за

3 тысячами цыплят, размещенных 
в таком птичнике, что на каждый 
квадратный метр площади приходи
лось 43 цыпленка. И как мы ни сле
дили, а около тысячи голов цыплят 
потеряли. Остальных вырастили до 
5-месячного возраста, и когда они 
стали нестись, их перевели в дру
гие помещения.

В этом году мы решили получить 
по 1 2 0 ^ 1 5 0  яиц, а к  концу семи
летки — до 200 яиц на курицу- 
несушку.

П. РАТУШНЮК, 
птичница колхоза имени 

Сталина Молчановского района.

Н е т  п о м е щ е н и я  д л я  ц Ы п л я т
в прошлом году я получила по 

97 яиц на несушку, в нынешнем 
взяла обязательство получить ПО 
яиц на каждую несушку. Свое 
слово сдержу.

В нашем ко.лхозе, кроме яиц, 
можно бы получать большое количе
ство птичьего мяса, но беда в том, 
что нет помещения для выращива
ния цыплят.

Правление колхоза не заботится 
о развитии птицеводства. Никто из 
руководящих работников на ферме 
не бывает, нашими делами и нуж
дами не интересуется. Наста.да пора 
покончить с недооценкой птицевод
ства.

А. КОРОБЕЙНИКОВА,
птичница колхоза «Искра Ильича» 

Колпашевского оайона.

Н е  б о я т ь с я  х л о п о т
Чтобы успешно выполнить семи

летний план, надо хорошо работать, 
повышать свои знания, обменивать
ся опытом, чаще бывать на сосед
них фермах. У нас же этого почти 
не делается. Председатель колхоза 
бывает на птицеферме один — два 
раза в год. Птицеферма оборудована 
плохо. Здесь более трехсот, кур, а 
помещение маленькое, вентиляции 
пет.

Отразилось на яйценоскости кур и 
то, что в 1957— 1958 годах в кол
хозе не хватало костной муки, не 
было гравия, а также извести и ме
ла, рыбьего жира. Конечно, многое 
зависит и от меня. Золы, к примеру,, 
на ферме достаточно, но вот крапи

вы я заготовила мало. Хвои я тоже 
сама не сумела заготовить, а прав
ление не помогло.

При этих условиях я не смогла 
получить в 1958 году на курицу- 
несушку больше 75 яиц, но на
деюсь, что в этом году дела пой
дут лучше.

Можно у нас разводить к  гусей, 
уток. Условия хорошие: около де
ревни Бундюр протекает речушка, 
а .рядом с ней расположено несколь
ко озер. Но правление колхоза на 
торопится: хлопотное, мол, это де
ло...

. Т. КРАВЧЕНКО,
~ птичница колхоза «Авангард» 

.Чаинского района.
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Советское строительство-

На страже общественного 
порядка

X I I  съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза отметил, 
что в современных условиях глав
ным направлением в развитии со
циалистической государственности 
является всемерное развитие демо
кратии, привлечение всех граждан 
к  участию в руководстве хозяйст
венным и культурным строитель
ством, в управлении общественны
ми делами.

В своем докладе на XXI съезде 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев ска
зал:

«Дело идет к  тому, чтобы функ
ции обеспечения общественного по
рядка и безопасности, наряду с та
кими государственными учрежде
ниями, как милиция, суды, выпол
няли параллельно и общественные 
организации».

Если раньше борьба с нарушите
лями общественного порядка велась 
главным образом силами админи
стративных и судебных органов, то 
теперь этим все больше начинает за
ниматься и общественность.

Большое значение имеет опыт ра
боты бригад содействия милиции, 
комсомольских штабов, добровольных 
народных дружин.

На некоторых предприятиях го
рода Томска — электромеханиче
ском заводе, ГРЭС-2, спичечной 
фабрике «Сибирь» и других созда
ны добровольные народные дружи
ны. Они успешно ведут борьбу с 
нарушителями общественного поряд
ка, оказывают активную помощь ор
ганам милиции в привлечении к 
уголовной ответственности лиц, со
вершающих преступления.

В добровольной народной .дружи
не, организованной на электромеха
ническом заводе, 50 человек. Ко
мандиром дружины назначен за
ведующий инструментальной кладо
вой цеха Егор Прокопьевич Кирил
лов, который с большим желанием 
выполняет это поручение., Плены 
дружины систематически дежурят в 
заводском клубе, успешно борются 
с нарушителями трудовой дисцип
лины на производстве, помещают 
материалы на пьяниц, нарушите
лей общественного порядка в завод
ской сатирической газете.

Энергично взялся за работу ко
мандир добровольной народной дру
жины, организованной в стройуправ
лении ГРЭС-2, —  начальник пожар
ной охраны Александр Павлович 
Дови^енок.

Бдительно охраняет дружина об
щественную собственность. Не так 
давно тов. Довиденок задержал 
гражданина Кураша за кражу пило
материалов со стройплощадки 
ГРЭС-2. За мелкое хулиганство 
дружинниками задержан Гайкулин, 
собран материал и направлен в на
родный суд для решения вопроса о 
выселении из обшежития за недо
стойное поведение гражданок Ми- ’ 
халевой и Кузьминской.

Организовали постоянное дежур
ство в клубе ГРЭС-2 и следят за со
блюдением общественного порядка 
дружинники во главе с Захаром 
Егоровичем Башкатовым —  на
чальником одного из цехов станции. 
Дружина оказывает существенную 
помощь администрации ГРЭС-2 в 
укреплении трудовой дисциплины.

Члены добровольной народ
ной дружины на спичечной фабрике 
«Сибирь» дежурят в общественных 
местах, патрулируют по поселку. 
Наиболее инициативны здесь рабо
чие Цедрин, Осипенко и другие.

Организуются добровольные на
родные дружины на пассажир

ской автобазе, в институте инжене
ров железнодорожного транспорта и 
в других организациях. Положи
тельных результатов в своей рабо
те добилась дружина на Кетском 
лесозаводе в поселке Тогур. Актив
но включились в работу народные 
дружины на предприятиях города 
Асино. Создан районный штаб доб
ровольной народной дружины в селе 
Кривошеино.

Но размах этой работы еще не ве
лик. Местные Советы, профсоюзные 
и комсомольские организации мало 
вникают в деятельность доброволь
ных народных дружин, недостаточно 
оказывают им действенной помощи, 
не ведут разъяснительной работы 
по вовлечению в дружины рабочих, 
служащих и особенно молодежи.

Только этим можно объяснить, что 
на многих предприятиях и в учеб
ных заведениях Томска и области 
не организованы добровольные на
родные дружины. Месяц просущест
вовала такая дружина на карандаш
ной фабрике. За этот короткий срок 
она многое успела сделать и завое
вала авторитет. Однако из-за невни
мания общественных организаций 
фабрики, не обеспечивших руковод
ства дружиной, она прекратила 
свою деятельность.

В постановлении Центрального 
Комитета КПСС и Совета Министров 
СССР «Об участии трудящихся в 
охране общественного порядка в 
стране» отмечается, что неблаго
видные поступки отдельных лиц 
редко обсуждаются на собраниях 
рабочих, колхозников, служащих, 
студентов и учащихся, не выно
сятся на суд коллектива. Огромная 
сила воздействия общественности на 
нарушителей порядка в должной 
мере не используется.

Сейчас перед местными Совета
ми, партийными, профсоюзными и 
комсомольскими организациями 
стоит задача больше внимания обра
щать на создание добровольных на
родных дружин, еще шире вовле
кать трудящихся в дело охраны об
щественного порядка.

Работникам городских и районных 
учреждений милиции необходимо 
поддерживать постоянный и тесный 
контакт в работе с добровольными 
народными дружинами, оказывать 
им содействие, разъяснять требова
ния социалистической законности, 
практически обучать дружинников 
методам борьбы с нарушителями об
щественного порядка.

Охрана общественного порядка 
имеет большое государственное зна
чение. Дружинники должны без
упречно выполнять взятые на себя 
обязательства и с честью оправдать 
доверие, оказанное народом.

Я. ТАРАСЕНКО, 
начальник УВД Томского 

облисполкома.

Ш:...........

тм

Приморский край. Объем пере
работки грузов в порту Находка 
увеличится в этом году против 
прошлогоднего на 13,4 процента. 
Портовики взяли обязательство 
переработать сверх годовой про
граммы 30 тысяч тонн грузов.

Н а снимке: в порту Находка. 
П огрузка продуктов питания и 
строительных материалов для Са
халина на пароход «Ветлуга».

(Фотохроника ТАСС).
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ПО ПРЕДЛОЖЕНИЯМ ТРУДЯЩИХСЯАвтоматы— техника сегодняшнего дня
в  ходе обсуждения тезисов доклада това

рища Н . С. Хрущ ева на X X I  съезде КП С С  
«Контрольные цифры развития народного хо
зяйства СССР на 1959 —  1985 годы» на соб
раниях трудяш;нхся, на страницах нашей газе
ты  было высказано много ценных предложе
ний по автоматизации производственных про

цессов на предприятиях Томского экономиче
ского района.

К а к  осущеютвляются эти предложения?
С таким вопросом редакция нашей газеты 

обратилась к  работникам Томского совнархо
за. Редакции отвечают начальник производ
ственно-технического отдела Ф . О. Г Л А Д Ы 
Ш Е В  и старший инженер Д . И. К Л Е Й М А Н ,

Ноты Советского 
правительства правительствам 

ГДР и ФРГ

Годы семилетки будут годами 
быстрого технического прогрес
са на предприятиях Томского 
экономического района. На действу
ющих предприятиях будут проведе
ны больпг'е реконструктивные ра
боты, автоматизированы и комплекс
но механизированы многие произ
водственные процессы.

Семилетний план механизации и 
автоматизации производства, совер
шенствования технологических про
цессов и внедрения передовой тех
ники на предприятиях совнархоза 
составлен при активном участии ин
женерно-технических работников, 
новаторов производства, обществен
ных организаций. В этом плане уч
тены многие ценные предложения 
трудящихся, высказанные в ходе 
обсуждения тезисов доклада това
рища Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС.

В 1959— 1965 годах на на
ших предприятиях предусматри
вается внедрить 77 автоматиче
ских и полуавтоматических линий, 
71 конвейерная и механизирован
ная линия, около 1.000 единиц вы
сокопроизводительного автоматиче
ского оборудования и агрегатных 
станков. Кроме этого, будет модер
низирована и автоматизирована 
значительная часть действующего 
оборудования.

Пасть работ, предусмотренных 
планом автоматизации и механиза
ции, будет выполнена в этом году.

Значительные работы проводятся 
в этом году на «Сибэлектромоторе». 
Семилетним планом развития страны 
предусматривается значительное 
увеличение выпуска и улучшение 
технико-экономических показате

лей электрических машин. Томские 
моторостроители стремятся усовер
шенствовать свое производство, что
бы быстрее выполнить это указание 
Коммунистической партии.

В первом году семилетки на заво
де в дополнение к  уже существую
щим линиям будут внедрены авто
матическая линия для обработки ва
лов двигателей серии А и АО-4, 
полуавтоматическая линия вырубки 
железа статора и ротора электро
двигателей серий А и АО, автомати
ческая линия для изготовления бол
тов методом холодной высадки и ряд 
поточных линий, установлены стан
ки-автоматы для укладки обмотки 
статоров электродвигателей единой 
серии и другое современное оборудо
вание.

Крупный шаг по пути техническо
го прогресса в этом году сделает 
Томский подшипниковый завод.

К концу года должны вступать в 
строй действующих автоматическая 
линия для токарной обработки ко
лец массовых типов подшипников, 
автоматическая линия для шлифов
ки и полировки желобов колец под
шипников. Восемь токарных полуав
томатов и 6 шлифовальных станков 
будут оборудованы автооператорами, 
которые превратят указанные стан
ки в автоматически действующие 
агрегаты.

Ряд важных мероприятий по ав
томатизации производственных про
цессов будет осуществлен на Том
ском электромеханическом заводе, 
«Томкабеле», заводе режущих ин
струментов и других предахриятиях 
нашего экономического района.

В предложениях трудящихся ука
зывалось на необходимость механи
зации внутрицехового и межцехово
го транспорта. Это учтено при со-

Депутаты обмениваются опытом работы
Не первый раз избираются депу

татами сельских Советов Асинов- 
ского района агроном Ижболдин, 
ветфельдшер Бобкова, работница 
клуба Ливандовская, колхозник Да
нилов, фельдшер Еривенкова. У 
них накопился богатый опыт депу
татской работы и они охотно им 
делятся с вновь избранными в Со
веты товарищами.'

На прощедших недавно семина
рах депутатов сельских Советов то
варищи Ижболдин, Бобкова, Апен- 
ков рассказали о том, чем должны 
заниматься депутаты в постоянных 
комиссиях, как осуществлять конт
роль за исполнением предлолсений.

О своей работе в избирательных 
округах рассказали депутаты Кри- 
венкова, Ливандовская, Данилов.

На семинарах депутатов Митро- 
фановского. Николаевского, Минаев
ского и Ерутогорского сельсоветов 
были сделаны доклады о XXI съезде 
ЕПСС, о формах и методах работы 
депутатов Совета.

В районном центре проведен се
минар председателей и секретарей 
сельсоветов.

ставлении мероприятии на наших 
предприятиях. Эта задача решается 
путем внедрения конвейерных ли
ний, различных типов транспорте
ров и других механизмов. На Том
ском электромеханическом заводе, 
например, будет внедрена конвейер
ная линия для сборки контроллеров, 
что позволит значительно увеличить 
производительность труда, облегчит 
труд рабочих. На «Сибэлектромото
ре» будут изготовлены и внедрены 
вертикально-замкнутые конвейеры 
для транспортировки обмоточной ме
ди, изготавливается полуавтоматиче
ская карусельная установка для ис
пытаний электродвигателей серии 
А и АО третьего габарита.

При обсулсдении тезисов доклада 
товарища Н. С. Хрущева авторы ста
тей ставили вопрос перед совнархо
зом и планирующими органами об 
улучшении снабжения предприятий 
ручным пневматическим и электри
ческим инструментом. Эти предло
жения учтены при составлении 

’ планов автоматизации и механиза
ций производственных процессов на 
заводах совнархоза. Принимая во 
внимание, что применение электри
ческого и пневматического инстру
мента дает наибольший эффект в 
сочетании с поточным производст
вом, предусмотрено внедрение кон
вейерных поточных линий с оснаще
нием и новейшим инструментом.

На «Сибэлектромоторе» такие п о - I 
точные линии, оснащенные электри
ческим и пневматическим инстру
ментом, будут внедрены для произ
водства микродвигателей и электро
утюгов. Ряд таких поточных линий 
будет внедрен на подшипниковом 
заводе, «Томкабеле» и некоторых 
других предприятиях совнархоза.

Еще несколько лет назад автома
ты, а тем более автоматические ли
нии были редкостью на наших 
предприятиях. Теперь автоматы, ав
томатические и полуавтоматические- 
линии прочно входят в жизнь на
ших предприятий.

Но нельзя забывать, что 
автоматизация дело очень 
трудоемкое, требующее больших 
усилий, постоянных творческих ис
каний наших инженерно-техниче
ских работников, новаторов произ- 
Boĵ cTBa, всех трудящихся. Планы 
внедрения новой техники надо взять 
под неослабный контроль наших об
щественных организаций.

Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко принял 30 марта пос
ла Германской Демократической 
Республики в СССР И. Еенига и 
вручил ему ноту Советского прави
тельства правительству ГДР о сове
щании министров иностранных дел 
и совещании в верхах.

Правительство СССР с удовлетво
рением отмечает в своей ноте, что 
правительство ГДР выступает за 
безотлагательное заключение мир
ного договора с Германией и ликви
дацию оккупационного режима в 
Западном Берлине,

Советское правительство отмечает, 
что оно с удовлетворением встретило 
поддержку правительством ГДР со
ветского предложения о созыве со
вещания глав правительств для рас
смотрения наиболее назревших меж
дународных вопросов. Оно принимает 
к сведению готовность правительст
ва ГДР принять участие в совеща
нии глав правительств и в совеща
нии министров иностранных дел при 
рассмотрении вопросов о мирном до-

АНТИБИОТИКИ 
В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ

Простой и дешевый способ полу
чения кормового биомицина разра
ботан коллективом научно-производ
ственной лаборатории по борьбе с 
болезнями молодняка сельскохозяй
ственных животных Министерства 
сельского хозяйства РСФСР. Работа 
эта выполнена под руководством 
директора лаборатории Т. Я. Сер
геевой и старшего научного сотруд
ника М. Г. Беляева. Всего 300 руб
лей стоит одна тонна препарата, 
изготовляемого на отходах крахма
лопаточного производства. Этого ко
личества препарата достаточно для 
суточного рациона 5() тысячам по
росят.

Добавка в корм ничтожного коли
чества антибиотиков улучшает раз
витие молодняка всех видов скота и 
птицы, предупреждает и прекраща
ет многие виды заболеваний. Всего 
.лишь двадцать граммов кормового 
биомицина требуется давать постав
ленной на откорм свинье, чтобы су
точные привесы ее стали увеличи
ваться на 10— 15 процентов про
тив обычного.

Для изучения метода производст
ва кормового биомицина Министер
ством сельского хозяйства СССР ор
ганизован всесоюзный семинар для 
работников ветеринарно-бактерио
логических лабораторий областей, 
краев и республик. В ближайшее

Изучение торфа Томской области
Ученые кафедры химической тех

нологии Томского политехнического 
института под руководством профес
сора доктора технических наук 
И. В. Геблера с начала нынешнего 
учебного года приступили к  изуче
нию проблемы использования торфа 
в области. Ведется определение его 
типов и свойств. Установлено, что 
у нас имеются высококачественные 
торфы, которые содержат до 20 про
центов смолы. Может быть приме
нен торф и как сырье для получе
ния жидкого горючего, парафина, 
воска, феиола, из которого изготов
ляются пластмассы.

В научной работе принимают 
участие студенты. С наступлением

вылета на места залегания торфа 
едут съемочные партии.

Профессором И. В. Геблером и 
кандидатом технических наук 
Н. М. Смольяниновой подготовлена 
статья на тему: «Проблема тоштн- 
ва для металлургии железных руд 
Томской области».

Подготовлена к печати и другая 
работа —  «Бурые угли Туганского 
района», в которой приводятся ре
зультаты исследований этого сырья. 
Учеными выявлено, что некоторая 
часть более малозольных бурых уг
лей Туганского района может быть 
использована для промышленной 
газификации.

sj

Беседы о XXI 

съезде КПСС

КОРЕННАЯ
ПРОБЛЕМА
СЕМИЛЕТКИ

Я. ЛИТВИНОВ,
лектор Томского обкома 

КПСС.

Наша страна вступила в новый 
важнейший период —  период раз
вернутого строительства коммуни
стического общества.

XXI съезд ЕПСС определил глав
ные задачи этого периода — 
создание материально-техниче
ской базы коммунизма, дальней
шее укрепление экономической и 
оборонной мощи нашей страны и од
новременно все более полное удов
летворение растущих материальных 
и духовных потребностей советского 
народа. Намечая задачи периода раз
вернутого строительства коммуни
стического общества, XXI съезд 
ЕПСС подчеркнул, что это будет ре
шающий этап соревнования с капи
талистическим миром, когда практи- 
necjcH должна быть выполнена ос-, 
новная экономическая задача —  до
гнать и перегнать наиболее разви
тые капиталистические страны по 
производству продукции на душу 
населения.

Еонечно, полное решение этой за
дачи выходит за пределы семилетне
го плана и потребует более длитель
ных сроков. Однако выполнение се
милетки явится решающим шагом в

создании материально-технической 
базы коммунизму в решении основ
ной экономической задачи СССР.

Преимущества социалистической 
системы хозяйства позволяют выиг
рать соревнование с капитализмом в 
истор1иески кратчайпше сроки. Еа- 
питализм обречен историей и неиз
бежно должен уступить свое место 
высшему строю —  социализму. Сро
ки окончательной победы социализма 
в мирном соревновании с капитализ
мом в материальном производстве —■ 
в решающей сфере человеческой де
ятельности —  зависят от темпов 
развития экономики социалистиче
ских стран, от того, как страны со
циализма смогут использо'вать фак
тор времени.

Выступая на митинге строителей 
Волжской гидроэлектростанции име
ни В. И. Ленина, Н. С. Хрущев ска
зал: «В современных условиях самое 
главное это выиграть время».

Говоря о необходимости сокраще
ния сроков строительства электро
станций, ускоренного развития теп
ловых электростанций, Н. С. Хрущев 
указывал, что фактор времени в 
этом деле дороже непосредственных 
материальных затрат, потому что 
упущенное время никакими денеж
ными затратами компенсировать не
возможно. В мирном соревновании с 
капиталистическиш странами, '— 
говорил он, —  нам нужно выиграть 
10— 15 лет.

Эта мысль е особой силой подчер
кивается в Резолюции XXI съезда 
ЕПСС по докладу Н. С. Хрущева «О 
контрольных цифрах развития на
родного хозяйства СССР на 1959 —  
1965 годы». «Еоренной проблемой 
предстоящего семилетия, —  говорит
ся в Резолюции съезда, —  является 
проблема максимального выигрыша 
времени в мирном экономическом со
ревновании социализма с капитализ
мом».

Вопрос о максимальном использо
вании фактора времени для победы 
социажзма в экономическом сорев

новании с капитализмом был постав
лен В. И. Лениным. В статьях «Гро
зящая катастрофа и как с ней бо
роться», «Очередные задачи Совет
ской власти», «Веяжий почин» и 
других В. И. Ленин неоднократно 
подчеркивал, что построение социа
лизма и победа в экономическом от
ношении над наиболее развитыми 
капиталистическими странами воз
можны лишь на основе быстрого 
развития народного хозяйства стра
ны,, резкого увеличения производи
тельности труда, всесторонней эко
номии рабочего времени.

Фактор времени в строительстве 
-социализма и в экономическом сорев
новании с капитализмом приобрел 
для нас особенно большое значение 
в силу того, что наша страна уна
следовала от царской России крайне 
низкий уровень производительных 
сил, который не шел ни в какое 
сравнение с передовыми странами 
Европы и Америки. Накануне пер
вой мировой войны Россия давала 
только 2,6 процента мировой про
мышленной продукции и отставала 
по абсолютному объему промышлен
ного производства от США в 14,5 
раза, от Англии —  в 4,5 раза, от 
Германии — в 5,9 раза. В России в 
1913 году производилось машин 
в 40 раз меньше, чем в Герма
нии, и в 33 раза меньше, чем в 
США. Более одной трети промыш
ленного оборудования Россия ввози
ла из-за границы.

Единственный путь, который мог 
обеспечить быстрое развитие произ
водительных сил Советской страны, 
ускоренные темпы роста эконо
мики, заключался в преимуществен
ном развитии производства средств 
производства. Нельзя' было всерьез 
думать о том, чтобы догнать 
и перегнать главные капиталистиче
ские страны, не подведя под социа
листический строй базы современ
ной, высокоразвитой тяжелой инду
стрии. И Еоммунистическая партия

взяла курс на преимущественное 
развитие в стране тяжелой промыш
ленности. Осуществление политики 
социалистической индустриализации 
обеспечило нам огромный выигрыш 
во времени в экономическом сорев- 
■новании с капиталистическими стра
нами. За одинаковое время наша 
экономика проходила больший путь, 
чем экономика передовых капитали
стических стран, в том числе и 
США, наша страна неуклонно сокра
щала расстояние в уровне экономи
ческого развития, отделявшее ее от 
этих стран.

За 40, лет существования Совет
ского государства производство про
мышленной продукции в стране воз
растало ежегодно в среднем на 10,1 
процента, а в США —  всего лишь 
на 3,2 процента, в Англии— на 1,9 
процента, во Франции -— на 3,2 
процента. Таким образом, промыш
ленность нашей страны развивалась 
в три — пять раз быстрее, чем 
промышленность передовых капи
талистических стран.

Наша страна стала могучей со
циалистической державой с высо
коразвитой экономикой, социали
стическим сельским хозяйством, 
передовой наукой и культурой. В 
настоящее время по объему промыш
ленного производства СССР занимает 
первое место в Европе и второе ме
сто в мире. Валовая продукция про
мышленности увеличилась в 1958 
году по сравнению с 1913 годом в 
36 раз, причем производство 
средств производства — основы 
всего народного хозяйства — воз
росло в 83 раза. За этот же период 
промышленное производство США 
увеличилось всего лишь в 4 раза, 
Франции —  в 2, Англии — в 1,8 
раза.

Благодаря более быстрым темпам 
развития экономики нашей страны 
по сравнению с капиталистически
ми государствами неуклонно прео
долевается отставание СССР в про>», /ской базы коммунизма

изводстве продукции на душу насе
ления от наиболее развитых капита
листических стран. Если в 1929 
году США по этому показателю пре
восходили СССР в 21 раз, Англия— 
в 15 и Германия — в 14 раз, то в 
1957 году в США производилось 
промышленной продукции в расче
те на душу населения только в 2,2 
раза, в Англии —  в 1,5 и в  ФРГ— 
в 1,4 раза больше, чем в СССР.

По производству на душу насе
ления целого ряда товаров Совет
ский Союз уже достиг уровня наи
более развитых капиталистических 
стран. В СССР, например, произво
дится на душу населения больше, 
чем в США, никеля, хрома, марган
ца, сахара, пшеницы, ржи, ячме
ня, льна и некоторых других това
ров. В ближайшие годы наша стра
на догонит США по размерам произ
водства на душу населения и та
ких видов продукции, как уголь, 
железная руда, цемент, шерстяные 
ткани. По размерам абсолютного 
прироста производства железной ру
ды, угля, стали, нефти, цемента, 
шерстяных тканей СССР уже 
обогнал США.

Плановая организация социали
стического хозяйства, отсутствие 
кризисов и безработицы, творче
ский энтузиазм широких народных 
масс, высококвалифицированные 
кадры, несметные запасы полезных 
ископаемых, наличие могучей со
циалистической индустрии и быстро 
идущего в гору крупного, высоко
механизированного сельского хозяй
ства, великие успехи советской на
уки и техники позволяют нашей 
Ртранё приблизить сроки решения 
основной экономической задачи 
СССР.

Решающим условием ускорения 
темпов развития экономики, реше
ния основной экономической задачи 
и создания материалыю-техниче-

является

неуклонное повышение производи
тельности труда во всех отраслях 
народного хозяйства.

«Съезд считает, — говорится в 
Резолюции XXI съезда ЕПСС, — 
важнейшей задачей семилетнего 
плана значительное повышение 
производительности общественного 
труда как главного источника рас
ширенного социалистического вос
производства и накопления, Осно
вы дальнейшего подъема жизненно
го уровня народа».

История доказала, что социали
стическое общество обеспечивает 
гораздо более высокие темпы роста 
производительности труда по срав
нению с капитализмом. .В 1913 го
ду производительность труда в про
мышленности России была в 9 раз 
ниже, чем в США, в 4,9 раза ни
же, чем в Англии, в 4,7 раза ни
же, чем в Германии, в три с лиш
ним раза ниже, чем во Франции.

Теперь положение коренным об
разом изменилось. Достигнутый в 
настоящее время уровень произво
дительности труда рабочих в про
мышленности СССР выше, чем в 
развитых капиталистических стра
нах Европы. Недалеко" то время, 
когда Советский Союз, ис
пользуя неоспоримые преимущестг 
ва__ социалистической системы хо
зяйства, догонит и перегонит США 
по уровню производительности тру
да. В результате выполнения семи
летнего плана будет сделан огром
ный шаг в решении этой задачи. Е 
концу семилетки намечено увели
чить производительность труда в 
промышленности в расчете на одно
го работающего примерно на 45— 
50 процентов, в строительстве и 
совхозах —  на 60— 65 процен
тов, а в колхозах примерно в два 
раза. За счет повышения произво
дительности труда в 1965 году 
будет получено три четверти при
роста промышленной продукции.

Высокие темпы роста производи
тельности труда и объема производ
ства могут быть обеспечены толь
ко на путях ускоренного техниче
ского прогресса, повышения тех
нической вооруженности труда.

Технический прогресс на совре
менном этапе неразрывно связан с 
быстрым развитием науки. Дости
жения науки в области мирного ис
пользования ядерной энергии, радио
электроники, автоматики и теле
механики, ракетной техники, по
лупроводников открывают без
граничные просторы технического 
прогресса. XXI съезд ЕПСС поставил 
перед учеными задачу — достичь 
в течение семилетия еще более 
быстрого развития всех отраслей 
науки, осуществить важные тео
ретические исследования, обеспечи
вающие дальнейший научно-техни
ческий прогресс.

Съезд указал, что надо постоян
но укреплять связи научных учреж
дений с практикой, широко и быст
ро внедрять в народное хозяйство 
новейшие достижения науки и тех
ники, смелее вести эксперименталь
ную и конструкторскую работу. Е 
активному участий в развитии и 
совершенствовании техники, техно
логии и организации производства 
Е1УЖНО привлечь еще более широкие 
массы трудящихся, решительно 
пресекать любые проявления кос
ности и консерватизма, мешающие 
техническому прогрессу. Владимир 
Ильич .Денин учил что «...берет 
верх тот, у кого величайшая тех
ника, организованность, дисципли
на и лучшие машины...» Только 
идя по этому пути, можно добиться 
победы социализма в мирном эконо
мическом соревновании с капитализ-
М0.Ч.

Главными средствами, обеспечи
вающими дальнейший технический 

прогресс и на этой основе —:

-S'

говоре с Германией и о Западном 
Берлине.

31 марта А. А. Громыко принял 
временного поверенного в делах Фе
деративной Республики Германии в 
(ЗССР Е. X. Еноке и вручил ему но
ту Советского правительства пра
вительству ФРГ по тому же вопро
су.

В ноте обращается внимание на 
то, что правительство ФРГ, оказав
шись перед фактом достижения со
гласия между великими державами 
о проведении переговоров по назрев
шим международным проблемам, «не 
оставило попыток в преддверии этих 
переговоров заранее обременить их 
грузом ненужной полемики и беспоч
венных упреков». Советское прави
тельство имеет в виду содержащиеся 
в ноте правите.чьства ФРГ от 
26 марта утверждения, извращаю
щие позицию Советского Союза в 
германском вопросе и в отношении 
Берлина.
, (ТАСС).

время выработка кормового биоми
цина до.члсна быть налажена на 
местах.

Профессор Н. И. Леонов предло
жил способ выращивания грибков, 
которые образуют другой такой же 
полезный антибиотик —  терамицин 
на дробленой кукурузе, ячмене или 
отрубях. По.чучеппый препарат так
же подмешивают в небольшом коли
честве в корм. По этому методу 
производство его уже организовано 
в Молдавии, Белоруссии и на Ук
раине.

Хорошие результаты дает скарм
ливание скоту отходов производства 
антибиотиков, вырабатываемых для 
медицинских целей. Теперь эти от
ходы будут отпускаться колхозам и 
совхозам.

Способ заводского получения де
шевых антибиотических препаратов 
для скармливания животным разра
ботал также профессор А. X. Сарки
сов.

Министерство сельского хозяйст
ва СССР предложило Всесоюзной 
академии сельскохозяйственных 
наук имени В. И. Ленина организо
вать в научно-исследовате.чьских 
институтах изучение лучших мето
дов применения антибиотиков в жи
вотноводстве и растениеводстве; а 
также изыскание новых антибиоти
ков. (ТАСС).
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^  декадник в Томске 
собрано 1.166 тонн 

металлолома
Подведены итоги декадника 

по сбору металлолома в горо- 
де Томске. В  дни декадника 
собрано 1.166 тонн. Значитель
но больше задания сдали ме
таллолома предприятия В ок
зального и Кировского рай
онов. Не выполнил задания 
Куйбыш евский район.

Большую работу во время 
де:^адника провели комсомоль
ские организации многих пред
приятий. Особенно отличился 
коллектив подшипникового за
вода, инициатор соревнования 
за досрочное вьшолненне пла
на сбора металлолома. Здесь 
собрана н  отгружена 121 тон
на металлолома. Хорошо орга
низовали сбор металлического 
лома н на некоторых других 
заводах; «Сибэлектромотор» 
сдал 50 тонн, ТЭ М З —  45 
тонн. <

Важное, неотложное 
дело

Улучшим дорожное строительство 
в Томске

Новосибирцы 
в гостях 

у кондитеров 
Томска

Хорошей традицией стало сорев- 
. нование коллективов новосибирской 

и томской кондитерских фабрик. 
Коллективы помогают друг другу в 
освоении новых технологических ре
жимов, новой продукции, делятся 
друг с другом передовым опытом. 
Регулярно коллективы соревную
щихся предприятий обмениваются 
делегациями.

Недавно посланцы новосибирской 
фабрики «Красная звезда» снова 
побывали в гостях у томичей. Были 
подведены итоги соревнования за два 
месяца первого года семилетки.

Коллективы предприятий пере
выполнили задание первых двух 
месяцев семилетки. Томичи выпол
нили двухмесячную программу на
103,7 процёнта, новосибирцы — 
на 102,3 процента. На фабриках 
внедрено немало технических нов
шеств. В Новосибирске оборудована 
картонажная мастерская для изго
товления упаковки, внедрен ряд 
новых технологических процессов. 
В Томске запущена новая большая 
печь производительностью 2 тонны 
в смену для изготовления бисквит
ного печенья. Сейчас ведутся работы 
по механизации участка завертки 
карамели.

На днях делегация томских кон
дитеров выедет в Новосибирск, 
где будет подписан договор на со
циалистическое соревнование кол
лективов двух предприятий на 1959 
год.

А. АЛЫКОВА,
слушатель рабкоровской школы.

В докладе на XXI съезде КПСС 
тов. Н. С. Хрущев подчеркнул, что 
в семилетием плане намечено даль
нейшее развитие всех видов тран
спорта, в том числе и автомобильно
го. В связи с этим будет расширено 
строительство автомобильных дорог. 
«К строительству местных дорог,—  
говорится в докладе, —  надо широ
ко привлечь колхозы, совхозы, про
мышленные, транспортные, строи
тельные и другие предприятия и 
хозяйственные организации».

На городском собрании водитель
ского актива и работников автохо
зяйств Томска было принято обра
щение ко всем работникам автотран
спорта об активном участии в до
рожном строительстве.

Обращение обсуждалось на засе
дании постройкома строительного 
управления ГРЭС-2 и получило го- 
рячую поддержку всех шоферов ав- 

I тoбj^зы. Каждый из нас обязался вы
везти на строительство новых и на 
ремонт старых дорог по 50 кубомет
ров гравия и отработать по 50 ча
сов.

Надо гравий, щебень, бутовый 
камень и песок подвезти к  местам 
работ до распутицы. Шоферы строи
тельного управления ГРЭС-2 уже 
вывезли несколько сот кубометров 
строительных материалов, но могли 
сделать гораздо больше. В задержке 
виноваты Куйбышевский райиспол
ком и управление каменного карье-

Техника для колхозов 
области

На областную базу «Сельхозсна- 
ба» поступает новая техника для 
продажи колхозам области.

В первом квартале получено 50 
самоходных комбайнов «СК-3», 
пресс-по'дборщики различных марок, 
квадратно-гнездовые кукурузосажал
ки новой конструкции, навесные 
плуги, плуги кустарниковые болот
ные, культиваторы навесные и т. д.

Поступили тракторы ДТ-54 с гид
ронавесной системой, а также новые 
грузовые автомашины ЗИС-355М.

Во втором квартале поступят
тракторы ДТ-54, ДТ-20, ДТ-28,
«Беларусь»,

Неделя детской  книги

ра. Так, 20 марта ГРЭС-2 выделила 
23 автомашины для перевозки гра
вия. Однако прием материалов рай
исполкомом не был организован, не 
оказалось талонов на гравий, а экс
каваторы больше стояли, чем рабо
тали. В результате машины сделали 
только по одному рейсу и завезли 
всего 150 кубометров гравия.

То же самое повторилось и на 
следующий день, когда удалось вы
везти всего 240 кубометров строи
тельного камня.

Ежедневно большое количество 
машин простаивает в ожидании по
грузки. Плохо сделаны подъездные 
пути к карьерам, что усложняет ра
боту водителей.

Нам кажется, что взрывные рабо
ты в карьерах, подготовку забоя для 
экскаватора необходимо произво
дить в ночное время. Это позволит 
экскаваторам бесперебойно работать 
в течение двух смен.

Хорошо бы за строительными ор
ганизациями закрепить определен
ные участки дорог. Это повысит от
ветственность за качество ремонта 
и своевременное исполнение работ. 
Большую организующую роль в этом 
деле должна сыграть дорожно-мосто
вая контора. Кроме того, она должна 
навести строгий учет всех средств 
и машин, которые будут заняты в 
строительстве, что поможет лучше и 
оперативнее проводить все работы.

Нам, водителям машин автобазы 
строительного управления ГРЭС-2, 
кажется, что в первую очередь нуж
но отремонтировать дороги от про
спекта Фрунзе по Новгородской ули
це до Алтайской. Немедленного ре
монта требуют дороги от станции 
Томск-1 до каменного карьера, по 
Буяновскому переулку, к  складу 
гортопа.

Начатая работа по благоустрой
ству города, ремонту старых и стро
ительству новых дорог —  дело 
большой важности, и трудящиеся 
города должны с ним успешно спра
виться.

П. ЛАДОНЕНКО, Н. КАЗИН, 
шоферы строительного управления 

автобазы ГРЭС-2.

i I

Повышать полевую 
всхожесть семян

а
'I

В  новой семилетке на Красно
дарском компрессорном заводе 
будет освоен выпуск сверхмощ
ных этиленовых компрессоров 
для химической промышленности.

На снимке (слева направо): 
слесари-сборщики Анатолий Иван
ченко, Николай Роговой и Тимо
фей Лашевич собирают компрес
соры, предназначенные для стран 
народной демократии.

(Фотохроника ТАСС).

У нефтеразведчиков 
Среднего Приобья
Нефтеразведчики Среднего При

обья успешно заканчивают зимний 
сезон.

Особенно успешно потрудились 
работники гравиметрических пар
тий. К 20 марта с помощью авиа
ции они прошли 7.32(5 условных 
точек при квартальном задании 
4.608. Обследована площадь в 
75.500 квадратных километров.

Несмотря на трудные природные 
условия этой зимы, досрочно спра
вились со своим заданием работни
ки сейсмических партий.

Нефтеразведчики Среднеобской 
комплексной геофизической экспеди
ции расширяют объем геофизиче
ских исследований. Если прошлой 
зимой в экспедиции работало 13 
сейсморазведок, то нынче —  17, а 
в зиму 1959— 60 годов их будет 
26.

Инженерно-технические работни
ки и рабочие экспедиции приняли 
на себя высокие социалистические 
обязательства по досрочному выпол
нению семилетнего задания.

С. КЫТМАНОВ.

Урожай зависит, прежде всего, от 
полевой всхожести семян и жизне- 
устойчивости (сохраняемости) расте
ний. Изучение приемов и методов, 
повьппающих полевую всхожесть се
мян зерновых культур, мы начали с 
1953 года. Первые лабораторно-по
левые опыты показали, что исполь
зование бактериальных удобрений, 
некоторых антисептиков и стимуля
торов роста при предпосевной обра
ботке семян повышает их полевую 
всхожесть и урожай зерновых куль
тур. Фосфоробактерин и другие био
логические препараты улучшают пи

тание растений, а раввитие бак
терий в зоне прорастания семян 
подавляет деятельность гнилостных 
микроорганизмов. Этим, по-видимо
му, объясняется повышение полевой 
всхожести семян и урожая от вне
сения в почву фосфоробактерина и 
навозной жижи вместе с семенами. 
Лабораторные и полевые опыты с 
яровой пшеницей, ячменем и овсом 
подтверждают это.

Вот результаты полевых опытов 
по яровой пшенице в среднем за 
1954— 1958 годна

центнера на 
станции при- 

этого при-
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1. Контроль (семена, ув- 
влажненные водою, —  1 про
цент от веса семян) 58,8 79,2 46,2 0,54 15,4

2. Семена обработаны 
жидким  фосфоробактери- 
ном (по инструкции) 61,5 81,8 50,2 0,60 17,1 1,7

3. Семена обработаны на
возной жиж ей (1 процент от 
веса семян). 64,8 81,2 52,8 0,65 18,2 2,4

В колхозе «За коммунизм» Кол- 
пашевского района предпосевная об
работка семян навозной жижей по
высила урожай яровой пшеницы 
сорта «диамант» в 1955 году на 1,5 
центнера с гектара, в 1956 году —- 
на 0,8 центнера с гектара. Сходные 
данные получены в 1956 и в 1958 
годах в колхозе имени Ленина того 
же района.

Считается, что навозная жижа в 
своем составе, кроме подвижных 
элементов пищи, имеет вещества.

стимулирующие прорастание семян, 
рост и развитие растений.

В целях предварительного выяс- 
нения причин, вызывающих новы- i 
шение полевой всхожести и урожая [ опудривание 
зерна, в 1956— 1958 годах закла
дывался такой опыт. Семена яровой 
пшеницы «гарнет» в день посева 
обработали обычной и стерилизован
ной (кипячением в течение 15 ми
нут) навозной жижей.

Результаты получили следующие:

Варианты опыта

1. Семена обработаны
обычной навозной жиж ей 

, (1 процент от веса семян)
2. Семена обработаны сте

рильной навозной жижей 
(1 процент от веса семян)

3. Контроль
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62,8 80,2 56 18,9

57,5 73.5 54,1 17,5
49,2 74,3 55.0 17,0

Л Л У Б  Р Ы Б  А Л  О Б

С 22 по 29 марта в Томске про
водилась неделя детской книги. Го
родская детская библиотека провела 
в эти дни ряд интересных меро
приятий.

Для самых юных читателей был 
организован утренник. Первокласс
ники читали стихи, играли в лите
ратурные игры, затем посмотрели 
детскую телевизионную передачу.

Проведено обсуждение книги пи- 
сатс.тя Т. Семушкина «Приключе
ния Айвама». В бибйиодрке устраи
вались выставки книг. За неделю 
детской книги здесь побывало око
ло тысячи друзей книги.

Дом пионеров провел слет юных 
читателей Вокзального района. Пре
подаватель третьей школы Августа

Павловна Молодых рассказала о том, 
как надо выбирать и читать книгу, 
что она дает.

Поэт А. Гусев прочитал детям не
сколько своих произведений, расска
зал, как он пишет стихи.

Затем выступали школьники, 
рассказывая о том, как много ново
го узнают они из книг.

Учащиеся 14-й школы показали 
инсценировки басен Крылова 
«Стрекоза и муравей», «Мартышка 
и очки», школьники третьей школы 
—  инсценировку «Сказки о царе 
Салтане» А. С. Пушкина.

Д.чя участников слета были орга
низованы различные литературные 
игры и викторины.

Любимым местом отдыха для жи
телей села Ласкино Парабельского 
района стал клуб. Он помогает им 
жить интересной, полнокровной 
жизнью, быть в курсе важнейших 
событий, происходящих в стране.

Пропаганда решений XXI съезда 
партии —  главное сейчас в работе 
этого сельского клуба. По решениям 
съезда регулярно проводятся лекции 
и беседы. Хорошо оформлены здесь 

i лозунги и плакаты, стенды «Семи
летний план развития народного хо- 

I зяйства СССР на 1959 —  1965 го
ды» и «За что борется артель «Ры
бак» в 1959 —  1965 годах».

Недавно в клубе был проведен 
вечер для рыбаков артели на тему: 
«Претворим в жизнь решения XXl 
съезда партии». Передовики произ
водства поделились опытом своей 
работы, рассказали о планах на бу
дущее и взяли на себя новые обя
зательства по рыбодобыче.

Работа клуба тесно связана с 
производственной деятельностью 
рыбаков. Лозунги и плакаты при
зывают членов артели работать еще 
лучше. В «Уголке рыбака» вывеше
ны обязательства членов артели на 
квартал, доска показателей по ры-

! бодобыче, красный вьигаел бригады | Есть при клубе небольшая биб- 
— победительницы в соревновании, I лиотека, которая регулярно попо.т- 
а также плакаты, посвященные луч- j няется новыми книгами. Подворные

! шим людям артели.
В клубе регулярно выпускается 

стенгазета, 2— 3 раза в неделю —  
«молнии» и боевые листки, опера
тивно отражающие успехи и недо
статки в работе рыбаков.

В прошлом году коллектив занял 
первое место в социалистическом 
соревновании рыболовецких артелей 
района и получил переходящее кра
сное знамя совнархоза. В успехах 
рыбаков —  доля труда и работников 
клуба.

Каждый месяц здесь читается по 
четыре лекции. При клубе созданы 
хоровой, драматический и музы
кальный кружки, в которых зани
маются рыбаки, учителя, сельская 
молодежь. Каждый месяц участники 
самодеятельности готовят новую 
концертную программу.

Коллектив художественной само
деятельности часто выезжает с кон
цертами в соседние поселки Не
красове, Караси, Алтаево и другие. 
Сейчас участники самодеятельности 
деятельно готовятся к фестивалю 
молодежи.

обходы с книгой, которые проводят 
работники клуба, стали одной из 
форм их работы. В читальном зале 
клуба проводятся литературные об
зоры, читательские конференции. 
Живо и интересно прошло обсужде
ние книги В. Овечкина «Районные 
будни».

Большое внимание работники биб
лиотеки уделяют ознакомлению ры
баков со специальной литературой.

Активное участие в деятельности 
клуба принимают интеллигенция се
ла, комсомольская и партийная ор
ганизации, молодежь, многие члены 
артели.

В,хорошей работе большая заслу
га Андрея Илларионовича Ижинби- 
на, который до последнего времени 
заведовал клубом. Недавно его из
брали председателем артели.

...По итогам общественного смотра 
работы культпросветучреждений 
Ласкинскому клубу присвоено зва
ние лучшего клуба района, он за
нял одно из первых мест в области. 
И это заслуженная награда.

В. ПОЗДНЯКОВА.
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Результаты опытов показывают, 
что обработка семян навозной жи
жей непосредственно перед посевом 
повышает урожай зерна яровой 
пшеницы, овса и ячменя.

Во всех колхозах надо использо
вать навозную жижу для обработки 
семян. Делается это просто. На каж
дый центнер семян берется один 
литр навозной жижи прямо из жи
жесборника. Семена насыпаются во
рохом на пол, брезент или полог под 
навесом и ив лейки равномерно по
ливаются жижей, а следом произво
дится перелопачивание семян. Посг 
ле тщательного перелопачивания 
(через 15— 20 минут) семена дела
ются сухими и хорошо высеваются 
сеялками.

Для повьппения посевных качеств 
семян можно также использовать 
древесную золу. Содержащиеся в ней 
питательные элементы служат ис
точником дополнительной пищи мо
лодым растениям и в  то же время 
являются хорошими стимуляторами 
прорастания семян. В колхозе имени 
Ленина Колпашевского района в 
1958 году семена овса «золотой 
дождь» смешивались с золой 
из расчета 25 килограммов золы на 
центнер семян. Прибавка зер

на составила 2,7 
гектар. На полях 
бавка урожая от 
ема составила (в среднем за 1957-^ 
1958 годы) ячменя —  от 1,2 до 4 
центнеров, овса —  1,3— 2,2 цент
нера на гектар в зависимости от 
сроков скашивания. Чем раньше се
мена обработаны золой, тем боль
ше прибавка-урожая зерна.

Положительное влияние на поле
вую всхожесть и урожай зерновых 
культур оказывают также некоторые 
химические препараты, применяе
мые в сельском хозяйстве для борь
бы с вредителями и болезнями расте
ний.

Протравливание семян гранозаном 
надо производить не' позднее, как за 
3 дня до посева. При протравлива
нии семена зерновых культур и сре
да их прорастания очищаются от 
многих видов грибков и бактерий, а 
на овсе полностью уничтожается 
пыльная головня.

В практике широко распростране
но мнение, что опудривание семян 
гексахлораном применяется исклю
чительно против проволочника. 
Опытные данные показывают, что 

семян гексахлораном 
повышает их полевую всхожесть и 
выживаемость растений сильнее, 
чем при протравливании семян гра
нозаном. За 1955 — 1957 годы 
прибавка урожая яровой пшеницы 
составила; от гранозана— 0,6 цент
нера и от опудривания семян гек
сахлораном — 1,2 центнера на гек
тар. Поэтому гексахлораном следует 
обрабатывать все без исключения се
мена зерновых культур независимо 
от того, будут ли они высеваться на 
зараженных проволочником участ
ках или нет.

Хорошие результаты дает про
травливание семян гранозаном с по
следующим опудриванием их гекса
хлораном. Совместная обработка се
мян этими препаратами обезврежи
вает семена и среду их прорастания 
от болезнетворных грибков и насеко
мых, повреждающих молодые всходы 
растений. Поэтому полевая всхо
жесть семян и жизненность растений 
повышаются.

Для обработки семян необходимо: 
для пшеницы —  гранозана 150 
граммов, гексахлорана 1,5 —
2 килограмма, для ячменя и 
овса соответственно 200 грам
мов и 2 килограмма на один 
центнер семян. Проращивание ослаб
ленных семян в лаборатории еще мо
жет дать удовлетворительные ре
зультаты, но попадая в почву, да 
еще в сырую и холодную, они под
вергаются нападению многих гнило
стных микроорганизмов, вызываю
щих гибель значительной части се
мян еще 'до всходов. Поэтому про
травливание семян гранозаном и 
опудривание их гексахлораном раз
дельно или последовательно вместе 
обоими препаратами являются обяза
тельными агротехническими приема
ми, повышающими полевую всхо
жесть семян, выживаемость расте
ний и урожай зерновых культур.

В. ПИЛИПЧЕНКО, 
старший научный сотрудник 

Нарымсней государственной 
селекционной станции.

подъем производительности труда, 
являются комплексная механизация 
и автоматизация производственных 
процессов. В принятом XXI съездом 
КПСС постановлении «Контрольные 
цифры развития народного хозяйст
ва СССР на 1959— 1965 годы» ука
зывается, что переход к  комплекс
ной механизации и автоматически 
управляемому производству с при
менением средств электронной тех
ники составляет наиболее характер
ную черту современного техниче
ского прогресса и должен быть ос
новным направлением в создании 
конструкций новых машин.

За годы семилетки производство 
автоматических и полуавтоматиче
ских линий в СССР увеличится в 
2 ,1— 2,3 раза. Будет осуществлен 
переход от автоматизации отдель
ных агрегатов, установок к  комп
лексной автоматизации, к  созданию 
полностью автоматизированных це
хов, технологических процессов и 
предприятий.

Важное значение для повыше
ния производительности труда име
ют правильное размещение произво
дительных сил, специализация и 
кооперирование, техническое норми
рование, улучшение использования 
средств производства, совершенство
вание организации труда и методов 
подготовки рабочих и инженерно- 
технических работников.

Высокие темпы роста социали
стической экономики обеспечивают
ся огромным размахом капи
тального строительства, быстрым 
наращиванием производственных 
мощностей. В СССР на нулсды рас
ширенного воспроизводства выде
ляется в среднем 25 процентов на
ционального дохода, тогда как в 
капиталистических странах эта до
ля составляет всего лишь 10— 12 
процентов; там значительная часть 
национального дохода идет на па
разитическое потребление экешлуа- 
таторских классов.

Объем государственных капи
тальных вложений ' в СССР за 
1959— 1965 годы составит около 
двух триллионов рублей. Если 
учесть еще строительство за счет 
нецентрализоваиных средств, капи
таловложения колхозов, а также 
жилищное строительств" за счет на
селения, то общий объем капиталь
ных вложений приблизится к трем 
триллионам рублей. Это примерно 
равно объему капитальных вложе
ний за все годы существования Со
ветской власти.

В нашей стране, где источником 
накоплений для расширенного вос
производства являются внутрихо
зяйственные накопления, особое 
значение имеет борьба за строжай
ший режим экономии. Каждый про
цент снижения издержек производ
ства сейчас дает экономию более 
12 миллиардов рублей в год, а в 
конце семилетки даст 21 миллиард 
рублей в год.

За семилетие ежегодное снижение 
издержек производства всего на один 
процент даст экономию более 100 
миллиардов рублей. Все это пока
зывает, какое огромное значение 
для убыстрения нашего двюкения 
вперед имеет строгое соблюдение ре
жима экономии. Поэтому XXI съезд 
КПСС призвал организовать дей
ствительно всенародный поход про
тив всяких проявлений бесхозяй
ственности, расточительства, нера
дивого отношения к  народному доб- 
РУ-

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство придают 
первостепенное значение наиболее 
эффективным направлениям капи
тальных вложений, таким, которые 
позволяют при наименьших затра
тах средств наращивать производ
ственные мощности и увеличивать 
выпуск продукции в наиболее ко
роткие сроки, обеспечивать макси
мальную экономию.

В начавшемся семилетии особое 
значение придается ускоренному

развитию химической промышлен
ности — этой валенейшей отрасли 
тяжелой индустрии. Общий объем 
производства химической продук
ции увеличится за семилетие при
мерно в три раза. Широкое приме
нение в народном хозяйстве пласти
ческих масс и синтетических мате
риалов дает большую экономию 
сырья и материалов. Химическая 
промышленность будет производить 
дешевое сырье для выпуска дета
лей многих машин, товаров народ
ного потребления, создавать со зна
чительно меньшими затратами тру
да качественно новые материалы, 
превосходящие по своим свойствам 
природные. Насколько выгодно ис
пользование пластических масс в 
народном хозяйстве, говорит такой 
пример. Применение пластмасс и 
алюминия в кабельной промышлен
ности позволит в течение блилсай- 
ших семи лет сэкономить свыше 
400 тысяч тонн свинца и 400 ты
сяч тонн меди. Общая сумма эконо
мии составит около 10 миллиардов 
рублей.

В  о б л а сти  то п л и в н о й  п р ом ы ш 
л е н н о ст и  в з я т  р е ш и т е л ь н ы й  к у р с  на  
п р е и м у щ е ст в е н н о е  р а з в и т и е  добы ч и  
и п е р е р а б о т к и  н еф ти  и г а з а , и зм е 
н ен и е с т р у к т у р ы  т о п л и в н о го  б а л а н 
са ст р а н ы  в  ст о р о н у  у в е л и ч е н и я  
до л и  лсидкого т о п л и в а  и п р и р о дн о 
го г а з а  и  у м е н ь ш е н и я  доли к а м е н н о 
го ' у г л я . Д ел о  в  то м , что д о б ы ч а  
н еф ти и п р и р о дн ого  га з а  о б х о д и т с я  
зн а ч и тел ь н о  д е ш е в л е , ч ем  д о б ы ч а  
у г л я , и, к р о м е то го , с р е д с т в а , к о т о 
ры е и д у т  на р а з в и т и е  н еф тя н ой  и 
газо в о й  п р о м ы ш л е н н о сти , д а ю т бо
лее б ы ст р ы й  э к о н о м и ч е ск и й  эф ф ек т, 
б ы стр ее  о к у п а ю т с я . П о п р е д в а р и 
т е л ь н ы м  р а с ч е т а м , о б щ а я  э к о н о 
мия о т  за м е н ы  у г л я  п р и р о дн ы м  
газо м  и н еф тя н ы м  то п л и во м  с о с т а 
вит за  с е м и л е т и е  более 1 2 5  м и л л и 
ар дов р у б л е й , то  е с т ь  ст о л ь к о ,  
ск о л ь к о  в ы д е л я е т с я  на г т р о н т е л ь -  
стБО в се х  э л е к т р о с т а н ц и й , э л е к т р и - | 
ч е с к и х  и  т е п л о в ы х  се т е й . Д о б ы ч а '

нефти за семилетие возрастет в 
2 с лишним раза, добыча и произ
водство газа — в пять раз.

«Развивая нефтяную и газовую 
промышленность, —  говорил 
Н. С. Хрущев на XXI съезде КПСС, 
— мы не должны, однако, ослаблять 
внимания к  угольной промышлен
ности. Хотя темпы роста добычи 
угля будут значительно ниже, чем 
в предыдущем семилетии, все же 
добыча его увеличивается на 21— 
23 процента, в основном за счет 
коксующихся углей в Донбассе, 
Кузбассе и Карагандинском уголь
ном бассейне, а также дешевых 
энергетических углей в восточных 
районах страны».

«Предстоящее семилетие, — 
говорится в постановлении XXI 
съезда КПСС «Контрольные цифры 
развития народного хозяйства СССР 
на 1959— 1965 годы», —  явится 
решающим этапом в Ьсуществлении 
идеи Ленина о сплошной электрифи-' 
кации страны». Годовая выработка 
электроэнергии к  концу семилетия 
будет доведена до 500— 520 млрд, 
киловатт-часов.

Семилетним планом намечено из
менение структуры производства 
электроэнергии. Выигрыш во време
ни и наиболее эффективное исполь
зование капитальных вложений 
дает преимущественное строитель
ство тепловых электростанций на 
природном газе, мазуте и дешевых 
углях.

Известно, что энергия, по.лучае- 
мая с гидроэлектростанций, де- 
шебле энергии, получаемой с теп
ловых станций. Но зато затраты на 
строительство гидростанций значи
тельно выше. Так, например, мил
лион киловатт установленной мощ
ности на гидростанциях стоит от 
четырех до шести миллиардов руб
лей, а миллион киловатт установ
ленной мощности на тепловых стан
циях стоит примерно один миллиард 
рублей. Кроме тот, стрншельство 
гидроэ.чектростанций требует более !

длительного времени, и народное 
хозяйство не получает отдачи от 
вложенных средств до ввода станций 
в эксплуатацию. Строительство же 
тепловых электростанций, отвлекая 
меньше средств и людских ресурсов, 
позволяет в более короткие сроки 
получить «отдачу», то есть начать 
выработку энергии. Таким образом, 
сравнительно более высокая стои
мость киловатт-часа электроэнергии, 
вырабатываемой тепловыми элек
тростанциями, будет перекрыта за 
счет повышения производительности 
труда во всех отраслях народного 
хозяйства на базе всемерного ис
пользования электроэнергии.

Преимущественное строительство 
тепловых электростанций даст воз
можность за счет сокращения капи
тальных вложений в гидроэнергети
ческое строительство увеличить за 
семилетие общий ввод в действие 
мощностей на электростанциях 
СССР примерно на 10 миллионов 
киловатт. При сохранении сложив
шегося в предыдущие годы соотно
шения между капиталовложениями 
в тепловые и гидроэлектростанции 
пришлось бы или сократить наме
ченный ввод в действие мощностей 
или увеличить капиталовложения 
на развитие энергетики более чем 
на 20 миллиардов рублей.

Это, конечно, не означает, что 
надо прекратить совершенно строи
тельство гидроэлектростанций. В 
текущем семилетии наряду с вво
дом в эксплуатацию тепловых элек
тростанций предусмотрено строи
тельство крупнейших гидроэлектро
станций: Братской. Красноярской, 
Боткинской, Кременчугской и ряда 
других. Вступит в строй ряд атом
ных электростанций с различными 
типами реакторов.

Огромную экономию средств и 
выигрыш во времени дает на желез
нодорожном транспорте замена паро
возной тяги электровозной и тепло
возной. В течение семилетия

будут электрифицированы железные 
дороги протяженностью примерно 
20 тысяч километров. К концу се
милетия будут переведены на элек
тровозную и тепловозную тягу все 
основные магистрали страны. Внед
рение тепловозов и электровозов 
даст экономию за семилетие 400 
миллионов тонн угля и на 
45 миллиардов рублей позволит 
уменьшить эксплуатационные рас
ходы. Что означает эта цифра, гово
рит следующее сравнение: в 1959 
году на жилищное строительство в 
стране ассигновано 41,4 миллиарда 
рублей.

Основным направлением в раз
витии ряда отраслей и особенно пе
рерабатывающей промышленности 
на ближайшие годы будет коренная 
реконструкция, расширение и тех
ническое перевооружение действую
щих предприятий. Как указывается 
в «Контрольных цифрах развития 
народного хозяйства СССР на 1959 
— 1965 годы», утвержденных'  XXI 
съездом КПСС, па многих предприя
тиях, созданных в годы первых пя
тилеток и более старых, назрела 
необходимость замены устаревшего 
оборудования, проведения рекон
струкции и в отдельных случаях 
расширения площадей для того, 
чтобы в значительной мере интенси
фицировать производство и создать 
на этих предприятиях условия про
изводства, отвечающие современным 
требованиям техники и обеспечи
вающие необходимый рост произво
дительности труда. Осуществление 
в крупных масштабах реконструк
ции, а также частичное расширение 
и техническое перевооружение дей
ствующих предприятий во многих 
случаях позволяет со значительно 
меньшими денежными и материаль
ными. затратами и быстрее, чем при 
строительстве новых предприятий, 
решить в ближайшие годы задачу 
увеличения выпуска продукции.

Все перечисленные направления 
в развитии нашей экономики в об

щей сложности дадут огромную 
экономию денежных средств, мил
лионы сбереженных рабочих часов, 
новые дополнительные массы про
дукции. Это позволит еще полнее 
удовлетворять материальные и 
духовные потребности трудящихся, 
сократить сроки победы социализма 
в экономическом соревновании с 
капитализмом.

Советские люди, вооруженные ре
шениями исторического XXI съезда 
КПСС, развернули всенародную 
борьбу за досрочное выпо.лнение се- 
милетнего плана, заданий первого 
года семилетки. Все шире разгорает
ся зародившееся в дни подготовки к 
XXI съезду КПСС соревнование 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда. Советские люди рас
сматривают семилетний план как 
свое родное, кровное дело, как свою' 
боевую задачу, для решения которой 
они приложат весь свой опыт, все 
знания и силы.

Усилия всех трудящихся должны 
быть направлены на выполнение и 
перевыполнение государственных 
заданий каждым предприятием, 
каждым цехом и участком, каждым 
колхозом.

На каждом предприятии, в каждом 
колхозе могут и должны быть най
дены новые ' резервы повышения 
производительности труда, резервы 
роста производства, досрочного вы
полнения заданий семилетнего пляпа,

Великий творческий подъем всего 
сове'гского народа, объединенного 
одной целью —  досрочно выпол
нить задачи, поставленные Комму
нистической партией, —  еще более 
ускоряет темпы развития нашей 
страны, приближает время победы 
социализма в экономическом сорев
новании с капитализмом.

Под руководством Коммунисти
ческой партии советский народ- 
могучей поступью идет вперед, 
чтобы взять исторические рубежи, 
указанные XXI съездом КПСС, по
строить светлое здание коммунизма.
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Необходимо положить конец гонке 
вооружений и „холодной войне"

П Е К И Н , 31 марта. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, се
годня все центральные газеты 
публикую т заявление Советского 
правительства от 29 марта в свя
зи с предстоящей сессией совета 
Североатлантического союза.

В заголовке к  этому сообщению 
газета «Ж эньминь ншбао» отме
чает. что Североатлантический 
союз является орудием агрессив
ной политики С Ш А , что «полити
ка с позиции силы» Североатлан
тического союза обанкротилась. 
Необходимо, подчеркивает газета.

принять меры, чтобы положить 
конец гонке вооружений и «холод
ной войне».

«Советское правительство, — 
указывает «Гуанмин жибао», — 
осуждает организацию НАТО , 
представляющую угрозу миру. 
Оно предложило прекратить гонку 
вооружений и «холодную войну», 
укрепить мир в Европе и во всем 
мире».

Газеты «Дагун бао», «Бэйцзин 
жибао» и другие также опублико
вали подробное и.зложение заяв
ления Советского правительства.

„Предложения Советского Союза ясны 
и конкретны, его намерения открыты и честны i i

СО ФИЯ, 31 марта. (ТАСС). 
« К а к  всегда, предложения Совет
ского Союза ясны и конкретны. 
Это потому, что его намерения 
открыты  и честны. Они продикто
ваны единственной заботой сохра
нить и укрепить мир. Поэтому все 
миролюбивые народы, в том числе 
и болгарский народ, полностью 
одобряют эти предложения и на
стаивают на том, чтобы они были 
приняты», —  пишет сегодня газе
та «Работническо дело» в редак
ционной статье «Здравый разум 
должен взять верх», в которой 
комментируется заявление Совет
ского правительства в связи с 
предстоящей сессией совета 
Н А ТО .

Советский Союз, пишет газета, 
неутомимо прилагает усилия к  то
му, чтобы достигнуть взаимопони
мания между государствами и 
сохранить мир. Нет такого значи
тельного международного события, 
по которому советская страна не 
внесла бы конструктивны х предло
жений.

'Я рким  проявлением миролюбия 
СССР, продолжает газета, являет
ся 'опубликованное заявление Со-

! ветского правительства, в котором 
оно снова предлагает заключить 
договор о ненападении мея£ду 
Н А ТО  и организацией Варшавско
го договора. Народы хорошо чув
ствуют, что чем лучше они орга
низованы, чем активнее противо
стоят агрессии, тем действеннее 
их усилия по усмирению любите
лей всякого рода военных аван
тюр. Этой своей уверенностью они 
в большой степени обязаны по
стоянной последовательной пози
ции Советского Союза в вопросах 
взаимопонимания между пародами 
и укрепления мира во всем мире.

Газета «Земеделско знаме» в 
редакционной статье подчеркива
ет, что своими предложениями 
Советский Союз еще раз показал, 
что заключенный социалистиче
скими государствами Варшавский 
договор имеет строго оборонитель
ный характер. Социалистические 
государства заняты осуп;ествлени- 
ем грандиозных задач. Они хотят 
продемонстрировать преимущест
во своего строя перед капитали
стическим в мирном экономиче
ском соревновании.

„Мировая общественность требует 
ликвидации очагов напряженности"
А Ф И Н Ы , 31 марта. (ТАСС). 

Сегодня афинские газеты на вид
ных местах под крупны ми заго
ловками помещают изложения нот 
Советского правительства прави
тельствам западных стран по во
просу о созыве совещания мини
стров иностранных дел.

Газета «Элефтерия» подчерки
вает, что Советский Союз пошел 
навстречу западным державам, 
приняв их предложения и доказав 
тем самым на деле свое стремле
ние к  решению международных 
проблем путем переговоров.

«Катимерини» указывает, что 
«Советский Союз согласился на 
созыв совещания министров 
иностранных дел четырех держав 
Б Женеве 11 мая в интересах

обеспечения созыва совещания в 
верхах».

Отметив, что в результате вы
движения советских предложений 
по германскому и берлинскому 
вопросам в настоящее время соз
дались благоприятные перспекти
вы для решения международных 
проблем, «Авги» пишет, что за
падные державы должны отказать
ся на предстоящих международ
ных совещаниях от тактики  про
волочек и огульного отклонения 
советских предложений, «что пре
пятствует ведению серьезных пе
реговоров». Мировая обществен
ность «не мо5Кет оставаться без
различной. Она требует ликвида
ции очагов напряженности и. в 
первую очередь, решения берлин
ского вопроса» и других между
народных проблем.

Советские 
предложения — 

единственно 
правильный путь
БУ Х А Р Е С Т , 31 марта. (ТАСС). 

«Единственно правильный путь» 
— так расценивает газета «Ромы- 
нна лнбера» предложения, содер
жащиеся в заявлении Советского 
правительства в связи с очередной 
сесбией совета Североатлантиче
ского союза (НАТО ). Внося пред- 
лолюние о заключении договора о 
ненападении между Н А ТО  и орга
низацией Варшавского договора, 
отмечает газета. Советское пра
вительство еще раз доказывает 
последовательность своей полити
ки  найти пути и средства для за
щиты мира. Советские предлонш- 
иия указывают путь к  укреплению 
мира и обеспечению менщународ- 
ной безопасности. Следование го
сударств по этому пути -— един
ственно правильный путь.

Претворение в жизнь советских 
предложений, говорится далее в 
статье, привело бы к  значительно
му изменению в развитии совре
менного международного положе
ния, способствовало бы о.здоровле- 
нию атмосферы и открыло бы бла
гоприятные перспективы для уре- 
гулпрования некоторых спорных 
вопросов. Советское правительст
во считает, подчеркивает в заклю 
чение «Ромыниа либера», что мир 
на европейском континенте не мо
жет быть обеспечен до тех пор, 
пока не будет решена центральная 
европейская проблема —  вопрос 
о заключении мирного договора с 
Германией и нормали.зации поло
жения в Западном Берлине.

Текст заявления Советского пра
вительства публикую т сегодня все 
центральные румынские газеты. В 
заголовках они подчеркивают, что 
Н А ТО  — это главное орудие 
агрессивной империалистической 
политики.

 ̂ f
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В Китайской Народной Республике в 1959 году предполагается 
собрать 525 миллионов тонн зерна —  на 40 процентов больше, чем 
в самый рекордный прошедший год. В этом году почта повсеместно 
озимые были посажены по загущенному методу после глубокой 
вспашки. Весенний сев будет также проведен по новому способу. 
Это потребует большого количества удобрений.

Н а снимке; члены производственной бригады народной коммуны 
Бохай в уезде Унин (провинция Хэбей) подготавливают удобрения.

(Агентство Синьхуа).

I I  летняя спартакиада народов 
Российской Федерации —  одно из 
крупнейш их соревнований нынеш
него сезона. Она началась в кол
лективах физической культуры , 
предприятий, совхозов, колхозов, 
учебных заведений, учреждений. 
По предварительным данным, в 
этих состязаниях участвовало бо
лее 12 Ш1ЛЛИОНОВ человек. В про
грамме спартакиады —  27 видов 
спорта, в том числе старинные 
русские игры: городки и лапта.

Сейчас проходят соревнования 
в зонах. Команды областей, краев 
и автономных республик борются 
за право участвовать в финале. 
У ж е  состоялись зональные состя
зания по боксу, вольной и класси
ческой борьбе, волейболу, баскет
болу, гимнастике, настольному 
теннису, шахматам.

Встречи показали значительный 
рост мастерства спортсменов 
РСФ С Р. Интересно отметить, что 
в соревнованиях по боксу в прош
лой спартакиаде участвовало всего

семь мастеров спорта, а в нынеш-^ 
них состязаниях ■— 74. В дальне
восточной зоне сильнейшими сре
ди боксеров стали команды Бурят
ской и Я кутской АССР.

Большого успеха в зональных 
состязаниях добились спортсмены 
Ростовской области. Они завоева
ли право участвовать в финале по 
гимнастике, боксу, волейболу, бас. 
кетболу, и другим, видам спорта.

Финальные соревнования со
стоятся в первой половине июля 
в Ленинграде. По отдельным ви
дам спорта финальные состяза
ния пройдут в других городах. 
Фехтовальщики встретятся в Са
ратове, баскетболисты, пловцы и 
прыгуны  в воду — в Сталинграде, 
волейболисты —• в Казани, ватер
полисты — в Астрахани. Соревно
вания по стендовой и пулевой 
стрельбе, мотоциклетному и кон
ному спорту, по современному пя
тиборью и велосипеду будут про
ведены в Московской области.

(ТАСС).

-♦ ♦ ♦-

П О Е З Д  Д Р У Ж Б Ы
советских людей, аБ У Д А П Е Ш Т , 31 марта. (ТАСС). 

Сегодня из Будапешта поездом 
дружбы в Советский Союз выеха
ло свыше 300 активистов Общест
ва венгеро-советской дружбы. Сре
ди них —  представители различ
ных профсоюзов страны. Венгер
ские гости проведут в Советском 
Союзе одну неделю и посетят за 
это время М оскву и Киев, где 
ознакомятся с жизнью и трудом

Реакция в Вашингтоне на ноту 
Советского правительства

Н Ь Ю -Й О Р К, 31 мартж (ТАСС). 
Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс Д жон Скали сообща
ет из Вашингтона, что высокопо
ставленные должностные лица в 
американской столице приветство
вали согласие Советского Союза 
на проведение совещания минист
ров иностранных дел 11 мая в 
Женеве, которое «явится возмож

ным шагом на пути к  совещанию 
на высшем уровне».

По мнению этих лиц, отмечает 
Скали, советская нота, врученная 
в Москве 30 марта, подтверждает, 

! что состоится совещание минист
ров иностранных дел, которое 
явится первым шагом на пути к  
тому, чтобы вывести из тупика 

 ̂ опасный спор между Востоком и 
1 Западом о Германии.

Реакция в Англии на ноты 
Советского правительства

Отклики в ФРГ на ноты 
Советского правительства

БО Н Н , 31 марта. (ТАСС). Ноты 
Советского Союза западным дер
жавам по вопросу о совещании ми 
нистров иностранных дел и сове 
щании в верхах находят положи
тельный отклик в политических 
кругах Ф Р Г- К ак  передает агент
ство Д П А , заместитель председа
теля С Д П Г  Венер заявил сегодня

по поводу советских нот, что его 
партия приветствует возможность 
начать переговоры. Он высказался 
за то, чтобы Запад пришел .за стол 
переговоров со своими собствен
ными предложениями, а не огра
ничивался лишь отклонением со
ветских.

ЛО Н ДО Н, 31 марта. (ТАСС). 
Ноты Советского правительства 
правительствам западных держав 
встречены с удовлетворением в 
здешних дипломатических и ж у р 
налистских кругах.

Представитель английского ми
нистерства иностранных дел за
явил вчера, что нота Советского 
правительства сейчас тщательно 
изучаетс.я и что министерство 
иностранных дел приветствует со
гласие Советского Союза принять 
участие в совещании министров 
иностранных дел в Женеве 11 
мая.

Значительное внимание совет
ским нотам уделяется и в англий
ской печати. Газеты с удовлетво

рением подчеркивают, что Совет
ский Союз быстро дал согласие на 
созыв совещания министров ино
странных дел.

Дипломатический обозреватель 
«Дейли телеграф» заявляет, что 
немедленная реакция в Лондоне 
на советские ноты была положи
тельной. Хотя и ожидали офици
ального согласия, отмечает газе
та, все же это выглядит, ка к  но
вый благоприятный результат дру
жественного обмена мнениями 
Макмиллана в Москве.

Дипломатический обозреватель 
«Дейли геральд» Ю эр придает 
большое значение «согласию Со
ветского Союза» с проведением 
совещания министров иностран
ных дел.

I .. также примут
I участие в мероприятиях, проводи- I мых Обществом советско-венгер

ской дружбы в связи с исполня
ющейся 4 апреля 14-й годовщиной 
освобождения Венгрии.

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 1 апреля третий 
искусственный спутник совершил 
4.468 оборотов вокруг Земли.

3 апреля спутник можно наблю
дать утром перед восходом Солнца

от 28 до 50 градуса северной ши
роты и вечером после захода Солн
ца от 63 до 64 градуса южной ши
роты.

(ТАСС).

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

„Оконнательно ликвидировать мятеж в Тибете“
П Е К И Н . 31 марта. (ТАСС). К ак  

сообщает агентство Синьхуа, се
годня газета «Ж эньминь жибао» 
выступает с передовой статьей 
«Окончательно ликвидировать мя
теж в Тибете».

Местное правительство и реак
ционная верхуш ка Тибета, гово
рится в передовой статье, войдя в 
сговор с империализмом, чанкай- 
шистской бандой и иностранными 
реакционерами, открыто сорвали 
соглашение о мероприятиях по 
мирному освобождению Тибета, 
похитили далай-ламу и подняли 
вооруженный мятеж. В настоящее 
время Народно-освободительная 
армия Китая при активном содей
ствии патриотически настроенного 
духовенства и гражданского насе
ления Тибета, быстро ликвидиро
вали мятеж в районе Лхасы и 
продолжают операции«-по очистке 
некоторых других районов Тибета.

Патриотически настроенное ду
ховенство, гражданское население 
различных слоев Тибета, населе
ние различных национальностей 
Китая, указывает «Ж эньминь ж и 
бао», горячо поддерживают при
каз премьера Государственного 
совета К Н Р  Ч ж оу Энь-лая о рос
пуске местного тибетского прави
тельства —  организатора этого 
мятежа и решительно осуждают 
предательскую клику .

С первых дней образования К и 
тайской Народной Республики, 
продолжает газета. Центральное 
народное правительство последо
вательно и решительно придержи
валось в отношении Тибета поли
тики  единства родины, националь
ной сплоченности и равенства, по
степенного осуществления нацио
нальной районной автономии и 
постепенного проведения демокра
тических преобразований.

После мирного освобождения 
Тибета, отмечает «Ж эньминь ж и 
бао», Центральное народное пра
вительство не изменило ни суще
ствовавшей в Тибете политической

(Передовая статья газеты 
„Женъминъ жибао*‘)

системы, ни существовавшего ста
туса, ф ункций и полномочий да
лай-ламы, не вносило изменений 
в доходы монастырей. Должност
ные лица из духовенства п граж 
данского населения различных 
рангов по-прежнему оставались на 
своих местах. Центральное народ- 

. ное правительство не привлекало 
к  ответственности за преступления 
бывших проимпериалистических и 
прогоминдпновскпх должностных 
лиц, которые заявили о разрыве 
всяких отношений с империализ
мом и гоминдановскими реакцио
нерами, и разрешило им по-преж
нему оставаться иа своих постах.

Однако реакционные круги  Ти
бета решительно не хотят район
ной автономии, а добиваются так 
называемой «независимости Тибе
та», о которой помышляют импе
риалистические агрессоры уже в 
течение многих лет. Пользуясь 
своим положением членов местно
го правительства, используя Ка- 
лимпоиг, расположенный за гра
ницей в качестве центра проведе
ния сговора с империализмом, 
чаиканшистской бандитской кли
кой и иностранными реакционера
ми, реакционные круги  Тибета ак
тивно собирали мятежников, под
стрекали их на проведение под
жогов, убийств, грабежей, на про
ведение налетов на гарнизоны На
родно-освободительной армии. Они 
организовали «народное собра
ние», готовясь в случае сбора 
определенных сил сорвать согла
шение о мероприятиях по мирно
му освобождению Тибета и 
упразднить подготовительный ко
митет по созданию Тибетского ав
тономного района.

Хотя Центральное народное 
правительство, пишет «Жэньминь

жибао», давно видело преступную 
деятельность местного правитель
ства Тибета, оно по-прежнему про
являло максимум доброй воли и 
прилагало все возмозкные усилия 
прекратить эту преступную дея
тельность, надеясь, что, в конце 
концов, местное правительство 
Тибета одумается. Даже после 
возникновения мятежа 10 марта в 
Лхасе Центральное народное пра
вительство предприняло последние 
усилия к  тому, чтобы местное 
правительство Тибета останови
лось на краю бездны. Тем не ме
нее, местное тибетское правитель
ство и реакционная верхушка Ти
бета упорствовали в своих дейст
виях. Они стали на гибельный 
путь. Похитили далай-ламу, пред
приняли широкое вооруженное на
падение на части Народно-освобо
дительной армии в Тибете, разбив 
надезкды иа мирное разрешение 
событий. Только в условиях, когда 
больше терпеть было уже невоз
можно, Центральное народное 
правительство приказало частям 
Народно-освободительной армии в 
Тибете предпринять карательные 
операции против предательской 
группы Тибета и окончательно по
давить мятеж. Патриотически на
строенное тибетское население по
няло, что Центральное народное 
правительство действительно при
ложило максимум усилий для за
щиты национальной сплоченности 
и что теперь единственный путь 
защиты этой сплоченности заклю 
чается только в подавлении мяте
жа и окончательном разгроме пре
дательской клики.

Преступная деяте.пьность тибет
ской реакционной клики, подчер
кивает «Ж эньминь жибао», прохо
дила при поддержке империали

стов. После возникновения мятежа 
в Лхасе 10 марта империалисты 
считали, что осуществится их дав
нишняя мечта о так называемой 
«независимости Тибета». Поэтому 
они подняли неимоверный Ш5'м, 
поощряя предательскую кл и ку  Ти
бета. Но их торжество и радость 
были презкдевременными. Народ
но-освободительная армия быстро 
ликвидировала мятеж в Лхасе. 
Тогда империалисты сосредоточи
ли огонь пропаганды на народном 
Китае. Государственный департа
мент С Ш А  неоднократно высту
пал с заявлениями, в которых 
клеветал на китайское правитель
ство, обвиняя его в нарушении со
глашения о мероприятиях по мир
ному освобозкдению Тибета. Кле
вета государственного департамен
та С Ш А , пишет «Ж эньминь ж и 
бао», не заслуживает опроверже
ния, ибо нарушает соглашение о 
мероприятиях по мирному осво
бождению Тибета и не хочет осу-* 
ществления национальной авто
номии Тибета не Центральное на
родное правителмтво, а тибетская 
реакционная клика, которую под
держивают американские импери
алисты и реакционеры . других 
стран.

М ятеж  „ в Тибете и ликвидация: 
этого мятежа, подчеркивает газе
та, является исключительно внут
ренним -делом Китая, и ни одно 
иностранное государство не имеет 
права вмешиваться в мятеж в Ти
бете. ' :

«М ы  уверены, “ ' говорится в 
заключение передовой статьи, — 
что после ликвидации всех гр уп 
пировок мятежников, значительно 
усилятся сплочение между хань
цами и тибетцами и сплочение 
внутри тибетского народа, и на 
этой основе Тибет непременно 
встанет на светлый путь процвета
ния и прогресса».

Советский поезд 
дружбы и мира 

прибыл
в Чехословакию

Ц Р А Г А , 31 марта. (ТАСС). В 
столицу Словакии город Брати
славу прибыл первый в этом году 
поезд дружбы и мира с советски
ми туристами. Цоеле Братиславы 
советские туристы посетят Брно, 
Црагу и Карловы-Вары.

Издание в Японии 
материалов XXI 

съезда КПСС
ТО КИ О , 31 марта. (ТАСС). И з

дательство «Годо-сюппанся» вы
пустило в свет первый сборник 
материалов X X I съезда КП С С . В 
сборник вошли доклад товарища 
Н. С- Хрущева «О контрольных 
цифрах развития народного хозяй-' 
ства СССР на 1959— 1965 годы», 
его заключительное слово на съез
де и другие материалы.

Издательство предполагает опу
бликовать четыре таких сборника, 
в которые войдут все материалы, 
касающиеся работы внеочередного 
X X I съезда КПСС.

Шпионы получили 
по заслугам

Б Е Р Л И Н , 1 апреля. (ТАСС). 
Вчера в Потсдамском окружном 
суде закончился судебный про
цесс, который еще раз показал, 
что Западный Берлин является 
международным центром подрыв
ной работы против стран социали
стического лагеря. Перед судом 
предстали инженеры Герберт Гей
не и Карл Кастнер, а также слу
жащий Вальтер Хан. По поруче
нию ' западноберлинской шпионской 
организации «следственный коми
тет свободных юристов» они со
бирали сведения об исследова
тельских работах в- области хими
ческой промышленности и секрет
ные данные в области внешней 
торговли. Кроме того, Гейне и 
Кастнер использовали свои поезд
ки  в другие социалистические 
страны, чтобы и там выполнять 
шиноиские задания.

Суд приговорил Гейне, Кастне- 
ра и Хана соответственно к  15, 
13 и 7 годам тюрьмы.

И З В Е Щ Е Н И Я

Сегодня, 2 апреля, в 7 часов 
вечера, в кабинете печати редак
ции газеты «Красное Знамя» 
(проспект имени Ленина, 13) со
стоится очередное занятие школы 
рабкоров.

Темы занятий;
1. «Рабкоровские посты на 

предприятиях».
2. «О выпуске стенрых газет, 

посвященных Первому мая».
Приглашаются члены редколле

гий многотиражных и стенных га
зет.

*«*
3 апреля, в 6 часов 30 мин. ве

чера, в, зале заседаний Г К  КПСС 
состоится семинар торговых ра
ботников. самостоятельно изучаю
щих материалы X X I съезда 
■КПСС, на ■ тему; ■ «Дальнейшее 
развитие марксистско-ленинской 
теории X X I съездом КПСС ».

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, в об
ласти 2 апреля ожидается по 
крайним северным районам облач
ная, с прояснениями погода, сла
бый снег, по остальным районам 
небольшая облачность, без осад
ков, ветер северо-западный, 3 — 7 
метров в секунду, температура 
воздуха 2 — 7 градусов мороза.

2 апреля —  «Ф акир на час».
3 апреля —  «Ф акир на час».
4  апреля —  «Чайки над мо

рем».
Начало спектаклей в 8  час. ве

чера.
г

о  о. cb еэ с> о
Ш  9 ' i i  щ

1 0̂ ' о  о  о  о  о  СЭ О’ 1=>» о о ."0 о  0 *^0  2

Кинотеатр имени М . Горького.
2 апреля — новая цветная ки 

нокомедия «Годы молодые». Се
ансы; 8-30, 10-00, 11-30, 1-00,
2 .3 0 , 4-00, 5-30, 7-00, 8-30,
10-00, 11-30,

Зал кинохроники
2 апреля —  новые докумен

тальные фильмы: «Надежда Кон
стантиновна Крупская», «Цвети, 
мой город», «Кладоискатели». 
Сеансы: 9, 10-10, 11-20, 12-40,
I -  50, 3, 4-10, 5-20, 6-30, 7-40,
8-50, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
2 апреля. Большой зал — 

«Годы молодые». Сеансы: 8-35,
10-10, 11-45, 1-20, 2-55, 4-30,
6-05, 7-40, 9-15, 10-55. Малый
зал —  «Цветок любви». Сеансы: 
12-25, 2-05, 3-45, 5-25. 7-05,
8-45, 10-05. Дети до 16 лет не ДО' 
пускаются.

Для детей —  «Пепик и косола
пый Брумло». Сеансы: 8-25, 9-45,
I I -  05.

М оряковская ремонтно-эксплуа
тационная база флота реализует 
по безналичному расчету; паклю 
смольную и бельную, набивку 
пеньков.ую, вар-пек, вату техни
ческую, наждачные круги , радио
лампы, шарикоподшипники раз
ных номеров, фонари освети
тельные, щ етки палубные, якоря 
Холла, адмиралтейские, двух- и 
четырехлапые, цепи якорные 
для тян£елых якорей, болты с 
гайками разных размеров, за
клепки, гвозди обойные, фибру 
листовую, фартуки прорезинен
ные, весы почтовые, сверла, мет
чики, фрезы разных размеров.

Обращаться; Томский район, 
поселок М оряковка, ремонтно
эксплуатационная база флота, 
отдел снабжения.

Томской областной торговой ба
зе «Росторгодежда» требуются;' 
грузчик, экспедитор, бухгалтер- 
претензионист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Уш айки, 8.

2— 2

Маширно-дорожному отряду 
№ 135 стройтреста №  97 на по- 
Ьтоянную работу требуются: 
плотники, каменщики, ш тукатуры  
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

3 — 1,

К  С В Е Д Е Н И Ю  Д И Р Е КТО Р О В , У Ч И Т Е Л Е Й , У Ч А Щ И Х С Я  
Ш К О Л  г. Т О М С К А  И  Р О Д И ТЕ Л Е Й

Во всех книж ны х магазинах Томского облкниготорга пое
даются школьные учебники на новый 1959— 1960 учебный 
год.

Одновременно с продажей новых учебников в книж ны х ма
газинах и в школах (через школьных уполномоченных) произ
водится скупка  подержанных, но годных к  употреблению учеб
ников.

Учащиеся! Сдавайте подержанные учебники!
Приобретайте учебники на новый учебный год!

Томский технический участок 
производит прием для работы на 
судах: матросов, шкиперов, коче
гаров, помощников механиков, 
радистов и рабочих в партии.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало 
Кооперативного переулка).

Управлению понтонного моста 
требуются: десятник, мотористы 
на катера, слесарь и рабочие-де
журные на спасательную станцию.

Обращаться: г. Томск, М осков
ский тракт. 119.

Томский трест очистки (город 
Томск, улица Карташова, 47) из
вещает клиентов, что с 1 по 10 
апреля производится перерегистра
ция талонов на очистку.

После указанного срока пре
тензии приниматься не будут.

2— 2

Дому отдыха облпромстрахсове- 
та (поселок Басандайка) на се
зонную работу требуются: за
ведующий хозяйством, медицин
ская сестра, опытный культмассо. 
ВИК, баянист, старший повар, по
вара, официантки, рабочие на 
кухню , сторож-дворник, коню х, 
возчик, технички, прачка, электро, 
монтер.

Здесь же требуются рабочие на 
строительство.

Обращаться; г. Томск, поселок 
Басандайка, дом отдыха, телефон 
24-46, остановка автобуса №  5.

2 — 1

Управление карьерами преду
преждает всех потребителей изве
сти, что с 15 апреля по 1 июня 
отпуск извести производиться не 
будет.

Предлагается приобрести из
весть до наступления распутицы. 
О тпуск не ограничен.

3 — 3

Томскому хлебозаводу №  1  
требуются: рабочие в цехи, убор
щицы, грузчики, диспетчеры, ко
чегары.

Предоставляется общежитие для 
женщин.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

Лесоперевалочной базе требуют, 
ся на постоянную работу; пило,
прав, начальник снабжения и
электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1, телефон 49-11.

2 — 2

Томскому электроламповому за
воду требуются; опытный инже- 
нер-кОнструктор на должность 
главного инженера особого конст
рукторского бюро с предоставле. 
нием квартиры, инженер по венти. 
ляционным установкам, инжене. 
ры .механики на конструкторскую  
работу, слесари 6 — 7 разрядов, 
тракторист, .электромонтер, водо. 
проводчик, уборщицы, штукатуры.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

3 — 2

Гр-н Холодилов Николай Ар
сентьевич, проживающий в г. Том
ске, улица Киевская, 105, кв. 9, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Холодиловой Мар
гаритой Федосеевной, проживаю
щей в г. Томске, улица Яковлева, 
55, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Чучулниа Екатерина Ва
сильевна, проживающая в г. Том
ске, улица Социалистическая, 25, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Чучулиным Пав
лом Петровичем, проживающим в 
г. Юрге.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде l- r n  участка К и 
ровского района г. Томска.
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